

Mañana se verificará en todas las iglesias de Madrid la colecta para el Clero

Un grave deber de los católicos

Mañana es la colecta para el Clero. En todas las iglesias podrán los fieles entregar el donativo que les dicte su conciencia, aliada con su generosidad. A colaborar en la formación de la primera, sobre este punto tan importante, tienen las líneas que siguen.

Conviene, en primer lugar, que nos formemos una idea clara de la situación económica gravísima en que ha quedado la Iglesia española. El presupuesto para 1933 contiene, en concepto de obligaciones eclesiásticas que extinguir, una partida de 4.342.560 pesetas. Según voto de las Cortes, esa cantidad deberá distribuirse entre todos los sacerdotes mayores de cincuenta años que en 14 de abril de 1931 tenían cargo en propiedad, o con título colativo. Calculando que el número de éstos sea de unos 7.000, corresponderá a cada uno de ellos en el año que corre la mísera pensión de setecientos pesetas. Los demás sacerdotes ya no perciben nada. Los que reciben este año la limosna dicha no tendrán nada tampoco el año que viene.

Tal es la situación de la Iglesia católica en España y la que los católicos tenemos que afrontar, sin paliativos, sin tratar de engañarnos. Y pocos momentos más oportunos para meditar sobre el tema que la víspera del día en que se nos requiere para que con nuestro óbolo contribuyamos al sostenimiento del Clero.

Plantada la cuestión en la forma con que la realidad nos la presenta, no se advierte más que un camino ineludible: los fieles tienen que cumplir con la "obligación" de sostener el culto y sus ministros. Hemos subrayado la palabra obligación. Se trata, en efecto, de una deuda de justicia y de un verdadero precepto de derecho natural y de derecho divino positivo. En principio, no se pide un acto de pura generosidad, sino el cumplimiento de un mandato que obliga gravemente. La obligación de pagar a la Iglesia los diezmos y primicias subsiste de todo vigor entre sus mandamientos. Podrá variar la forma con los tiempos, o las costumbres, pero el fondo, la sustancia, es inmutable.

El factor generosidad, ¿qué duda cabe que no es sólo plausible, sino también preciso? Porque la Iglesia necesita para poder desenvolverse, con el decoro indispensable en el Culto y la retribución mínima para el Clero, unos ochenta millones al año. De esos ochenta millones, da este año el Estado aproximadamente setenta y cinco millones de pesetas en 1933 si queremos mantener tan sólo la situación en que se encontraban los eclesiásticos. Si hemos de ponerlos en mejores condiciones, como debía ser nuestra aspiración y nuestra gala, tenemos que dar más.

Repárense ahora en la gran cantidad de fieles que se hallan en la mayor pobreza y que no sólo no pueden favorecer, sino que necesitan ser favorecidos. En los pueblos humildes, en las barriadas populares de las ciudades, hay miles y miles de católicos pobres, afectados por la crisis, sufriendo por el paro, a los cuales acudiría la parroquia para ayudarles mientras pueda y en lo que pueda; no para pedirles nada. Son, por lo tanto, los fieles que se hallan en una posición media, y sobre todo, los ricos, quienes deben acudir fervorosamente en ayuda de la Iglesia. Y aquí es donde tiene entrada y es precisa, y además es grande y hermosa como siempre, la generosidad.

Hay que pensar en que el primer peligro que se corre es el de que se queden sin culto muchos pueblos. (Tantos lugares miserables, perdidos en sierras y valles existen en España, donde es seguro que el pueblo no podrá sostener al sacerdote! Y es urgente acudir al remedio de ese mal posible. Que no se quede ningún pueblo sin asistencia espiritual; que no se quede ninguna iglesia abandonada, fría, sin la presencia de Jesús Sacramentado.

Esto implica que los fieles que tengan posibilidades (y conviene ser severo con uno mismo en esto de medir las posibilidades) acudan no sólo al sostenimiento de su parroquia—deber primordial—sino a nutrir los fondos generales que sirvan para sostener el Clero y el Culto allí donde las condiciones del lugar lo requieran. Esta reflexión es la que conviene hacer ante la colecta de mañana. Si todos han cumplido ya con el deber de suscribirse proporcionalmente en las listas parroquiales y pagan su cuota, no olviden que hay algo más que parroquias ricas y pueblos prósperos. Hay—y muy cerca—arabales desamparados, y a todo lo ancho del territorio nacional, pueblos y pueblos donde el culto pudiera extinguirse por falta de algunas de las cantidades que se derrochan alegremente en tantas ocasiones.

Todavía, a más de esta consideración, pudiera aducirse esta otra: los tiempos son de persecución para la Iglesia; no sólo hay que sostenerla, hay que extenderla, hay que hacerla reinar en los espíritus. Consecuentemente a más de suministrar los medios materiales que basten a la Iglesia para subsistir, conviene aportar recursos con amplitud grande, con franco desprendimiento, para que muchas obras espirituales en vez de languidecer, se fortalezcan y produzcan frutos eficaces.

Deber estricto tenemos, pues, de acudir a la colecta de mañana. Y también de mostrarnos en ella generosos. Cumplir el deber con espíritu de sacrificio, con mucha y noble generosidad, es lo que reclama de nosotros la situación de la Iglesia.

LO DEL DIA

Mal comienzo electoral

El Gobierno ha llevado a la «Gaceta» la ley que dispone la separación del cargo de todos los concejales elegidos conforme al artículo 29. En un plazo de veinte días habrá de tener, pues, lugar el cese de estos regidores y, en los casos en que procede, su sustitución por las Comisiones gestoras municipales, constituidas al efecto. Las convocadas elecciones municipales de abril próximo, en consecuencia se harán, en muchos pueblos, bajo el mando de estas Comisiones gestoras.

No es éste, por cierto, un comienzo afortunado del período electoral en que se quiere entrar. Sin pecar de suspicaces, los electores estarán autorizados por los hechos para pensar que el Gobierno empieza así a tomar sus medidas a fin de asegurarse un feliz resultado en los comicios.

No otra interpretación cabe dar al hecho de que se ponga en vigor una ley en hora en que no tiene otra razón de ser que la expresada. Y éste es el caso. Aquel proyecto fué discutido y aprobado en sazón en que los sucesos revolucionarios de agosto hicieron creer al Gobierno en la necesidad de renovar los cargos concejales de los Ayuntamientos, y cuando no se creían posibles las elecciones por temor de que, según expresión de un ministro, hubieran de celebrarse «a tiros».

Serenado el ambiente político pasó por entero la coyuntura de aplicar la ley. Nadie volvió a acordarse de ella. Y sólo ahora, al hablarse de elecciones, cae en la cuenta el Gobierno de que la misma, si bien no sirve para llenar su objetivo—para eso están las elecciones mismas—en cambio, instrumento el más útil para dar preparativos en forma a la renovación municipal a que se ve obligado.

Nótese que no se trata de renovar cargos que hubieran sido provistos por nombramiento directo de anteriores Gobiernos. Los concejales elegidos por el artículo 29 de la ley Electoral, tienen un origen perfectamente popular y del todo legal. Lo que no ocurrirá, por cierto, con las Comisiones gestoras con que ahora quieren sustituirse.

Y ya que de Comisiones gestoras se habla, tampoco estará de más recordar que las anunciadas elecciones van a verificarse, además, bajo la tutela de los organismos gubernativos que reciben este nombre y que se hallan al frente de las Corporaciones provinciales, sustituyendo a las auténticas Diputaciones. (Otra garantía más de imparcialidad y de respeto a la voluntad del Cuerpo electoral? Esto, sin olvidar la ley de Defensa y las demás disposiciones de excepción de cuya derogación no se ha hablado, no obstante hallarnos en vísperas de la convocatoria de elecciones.

Se dice que von Papan se une a Hitler

UNA MANIOBRA CONTRA EL GENERAL SCHLEICHER

Los dos interesados niegan que existan esos propósitos

BERLIN, 6.—En los círculos políticos se declara que en la entrevista celebrada por von Papan y Hitler para examinar la situación política se han conseguido algunos resultados los cuales serán precisados en entrevistas posteriores.

Se añade en dichos círculos que estas entrevistas han causado alguna inquietud al general en jefe von Schleicher, el cual ha conferenciado sobre el particular con el presidente del Reich.

Además sus declaraciones de diputado racista Frick han confirmado la impresión de que los hitlerianos proyectan coagularse con los nacionalistas, siempre fieles a von Papan, con objeto de derribar al general von Schleicher y encargarse del poder, ayudados por la gran industria alemana.

Claro es que el éxito de la maniobra no muy problemática. Sin embargo, si la ofensiva antiparlamentar se precisara, acaso el general von Schleicher nombrara a Gregor Strasser, ex lugarteniente de Hitler, viceministro del Reich para tratar de originar una escisión en el partido racista.

Un mandato italiano sobre Liberia

Se propone, según parece, para evitar la venta de esclavos

Los negros "ilustrados" vendían a sus hermanos de la selva

(De nuestro corresponsal)

PARIS, 6.—Por una fortuita coincidencia de circunstancias esas costas africanas del África occidental que descubrieron las navegaciones lusitanas camino al glorioso país de las especias, son hoy objeto de raras curiosidades. No sólo miradas españolas siguen ávidamente sobre el azul de los paralelos la dirección de los alisos en vuelo a San Luis de Senegal. También en la penumbra de las cancellerías otros ojos se tienden por la misma curva del Atlántico hasta detenerse un poco más al Sur en una romántica nacionalidad situada entre la costa del Marfil y Sierra Leona. Cuando en la primera mitad del siglo XIX, por sugestión retórica de Bentham, y también por conservar la pureza de la sangre, toman aquellos buenos y optimistas filántropos de Boston la iniciativa de reintegrar la negrada del Mississippi a su continente de origen, todas las posibilidades se prevén, menos la de que los negros libres concluyan por esclavizar a sus hermanos.

Es, sin embargo, lo que parece haber ocurrido y ocurre todavía. Influencia de la selva húmeda, llamada del suelo, podredumbre de la civilización en medio de la terrible soledad de las noches del trópico, ¿quién podrá nunca aclarar estos misterios? Lo cierto es que entre las llanas del bosque los negros catráticos del Missouri van decayendo lentamente. Se les olvida el inglés nasal y atiplado que aprendieron en los "colleges" y la constitución que les dieron como un traje de almacén. Se les caen los lentes de las narices chatas y la máscara de civilización superficial que llevan superpuesta. Desembarcan en 1847 los negros americanos de Liberia hablando de los derechos del hombre y de las maravillas de la industria. Tres generaciones después todo ese humo progresista se ha abandonado por los buenos de los ministros de Monrovia. Sube como un arrebatado la oscura violencia de la sangre. Para cubrir los impuestos en el interior el Gobierno central organiza "razzias". Si la gente no paga, se la aprisiona primero. Luego, se la vende. De todo esto llegan rumores a la Secretaría de la Sociedad de las Naciones, en donde figura Liberia a título de Estado libre. Una Comisión, presidida por el señor Cuthbert, se traslada a aquellas latitudes. Sus informes confirman las presentidas salvajadas. En la Cámara de los Lorens hay un debate. Alguien preconiza la necesidad de la intervención. No se lleva, por último, nada a cabo. Pero ahora tornan de nuevo a repetirse las quejas. Viajeros que han tenido ocasión de presenciar la importancia de los hechos con toda su crudeza. En los medios diplomáticos, en los pasillos de los hoteles ginebrinos ya se han cruzado palabras sobre el asunto. "Le Quotidien" logra percibir los bisbes de alguna conversación y da publicidad a la idea que ronda a las cancellerías. La de colocar a Liberia bajo la vigilancia de la Sociedad de las Naciones y el mandato concreto de alguna potencia europea. Claro que a esta solución se oponen ciertos escrúpulos jurídicos. Pero el derecho no puede ser obstáculo contra aquellos valores de justicia y cultura que son su mismo fundamento moral y la razón de su existencia. Por ello cabe afirmar que el pensamiento de intervenir en nombre de la civilización universal en un país que pone en venta sus propios ciudadanos será objeto de próximo acuerdo. Acaso la única dificultad auténtica consista en la elección del país encargado de la tutela directa. Para Italia ha pedido ya ese territorio algún periódico francés, y no sospecho de fascismo precisamente. La aceptación expresa de "L'Homme", libre y por signo de otros periódicos, sin que ninguna voz se alce en contra, induce a creer que Francia asistiría a la propuesta en el caso de que fuese sugerida.

Por múltiples consideraciones, sobre todo por la estadística demográfica que se desborda de la Península, tiene Italia razones que alegar al derecho de protectorado que se plantea. Números cantan y hombres exigen. Exigen, en Italia como en Alemania, un trozo de tierra donde ganarse la vida sirviendo a la cultura. Pero si Italia posee, sin duda, razones que alegar al pro de su expansión, también otros países pueden presentar en la coyuntura su papeleta. Conciencia en las necesidades cotidianas con la experiencia civilizadora colonial sería la solución más certera.

Colombia compra más barcos

ALVEAR, DEPORTADO A LA ISLA DE MARTIN GARCIA

ROUEN, 6.—Un vapor francés y otro británico han sido transformados en navios auxiliares para la marina colombiana.

Un tercer vapor, de nacionalidad noruega, adquirido asimismo para la Marina de Colombia, ha zarpado con rumbo a Belem.

Brasil se opone

RIOJANEIRO, 6.—El cañonero colombiano "Córdoba", que navega Amazonas arriba con rumbo a la ciudad de Leticia, se ha quedado casi sin tripulación por orden del Gobierno brasileño, que quiere mantener a toda costa la neutralidad en el conflicto entre Perú y Colombia.

El Gobierno del Brasil ha insistido para que desembarcaran del "Córdoba" todos los marineros de nacionalidad brasileña, y el buque no tiene a bordo suficiente tripulación para continuar navegando.

El "Córdoba" es el vapor francés "Dinar", comprado a Francia por el Gobierno colombiano.—Associated Press.

Alvear, deportado

BUENOS AIRES, 6.—El ex presidente señor Alvear y el candidato presidencial señor Guemes han sido deportados a la isla de Martín García por su supuesta participación en el último complot para derribar el régimen actual.—Associated Press.

Los ferroviarios

BUENOS AIRES, 6.—Las negociaciones entabladas entre los directores de las Compañías ferroviarias y los obreros para resolver el conflicto planteado han quedado rotas por negarse los obreros a que el problema sea resuelto por arbitraje.

El ministro de Justicia, en vista de que no es posible encontrar una solución, ha decidido recurrir al presidente de la República, señor Justo, para que intente un acuerdo amistoso entre ambas partes.—Associated Press.

COMBINACION DIPLOMATICA Y COMBINACION DE GOBERNADORES

Han sido estimados doce de los setenta recursos de magistrados examinados ayer

Aprobación de varios expedientes sobre intensificación de cultivos

ACUERDOS DEL CONSEJO DE MINISTROS CELEBRADO AYER

El Consejo de ministros estuvo reunido ayer en el ministerio de la Guerra, desde las cinco hasta las ocho y media de la noche. Ni a la entrada ni a la salida hicieron manifestaciones de interés los ministros.

La razón de adelantar la hora del Consejo se debió a que parte del Gobierno tenía que asistir a una comida diplomática. De lo tratado en el Consejo se facilitó lo siguiente:

NOTA OFICIOSA

Justicia.—Se han examinado varios recursos de apelación ante el Consejo de ministros por funcionarios de la carrera judicial y fiscal.

Presidencia.—Decreto reorganizando el Comité interministerial del Comercio exterior.

Guerra.—Expediente de libertad condicional.

Agricultura.—Aprobación de varios expedientes sobre intensificación de cultivos en las provincias de Badajoz y Ciudad Real.

Gobernación.—Decreto nombrando gobernador civil de Granada a don José Escudero Bernícola, que desempeña igual cargo en Zamora; ídem admitiendo la dimisión al gobernador civil de Santa Cruz de Tenerife, don Rafael Rubio, y nombrando para sustituirle a don Vidal Gil Tirado, actual gobernador de Badajoz; ídem gobernador civil de Badajoz a don Hermenegildo Cenamor; ídem admitiendo la dimisión del gobernador civil de Salamanca a don José María González Gamonal, y nombrando para sustituirle a don José María Riera, y nombrando gobernador civil de Zamora a don Rafael Muntaner.

AMPLIACION

El Consejo fué de breve duración. No asistió el ministro de Hacienda, que se encuentra en Barcelona, y por otra parte, varios ministros con el presidente tenían que asistir a la comida en la Embajada de Portugal.

La mayor parte de la reunión ministerial se dedicó a examinar los expedientes de recurso interpuestos por magistrados y jueces ante el Consejo de ministros. De los 132 que se presentaron, 52 fueron examinados hace varios Consejos y de ellos se estimaron dos. En el Consejo de ayer se estudiaron los 70 restantes. El estudio fué detalladísimo, caso por caso.

El Gobierno, después de este examen acordó estimar favorablemente 12 y desestimar los demás. Entre los estimados figuraron los de los magistrados del Supremo señores Piquer y Reinoso, el del fiscal del Supremo señor Callejo, y el del juez de Primera instancia de Berja (Almería). La lista completa será facilitada por el ministro hoy a mediodía.

El ministro de la Gobernación dió cuenta de la combinación de gobernadores, que fué aprobada después de una breve discusión sobre el acoplamiento de provincias.

Intensificación de cultivos

El señor Casares Quiroga y también el ministro de Agricultura, informaron ampliamente al Consejo sobre la situación social en el campo de Extremadura. El primero dió cuenta de la información enviada por el gobernador general señor Novo, y el segundo aportó los informes de los ingenieros.

El ministro de Agricultura llevó también bastante tiempo explicando el decreto de intensificación de cultivos, que se extenderá a las provincias de Cáceres, Badajoz y Ciudad Real. Dió cuenta, asimismo, de que los trabajos de esta época en el campo se están llevando a cabo normalmente, pero ante la eventualidad de que en algunos lugares no ocurra así, el Gobierno acordó que el ministro de Agricultura diera las instrucciones precisas a este respecto a la Comisión de labores forzosa, a fin de practicar éste en caso de que no se haga voluntariamente.

Otros asuntos

Otro tema objeto de deliberación fué el de las elecciones. Resulta las dificultades que se presentaban para la elaboración del censo, las listas de varias provincias llegadas ya a Madrid, se están imprimiendo con toda celeridad. Hay cuatro Diputaciones que han manifestado que, por tener bastante adelantado el trabajo de impresión, quieren terminar ellas mismas, y esperan hacerlo antes de la fecha fijada. Las listas, pues, estarán impresas el día 15, y se acortarán todos los plazos subsiguientes a fin de que las elecciones puedan celebrarse en la segunda quincena de abril.

La Comisión interministerial a que alude la referencia oficiosa, de los ministros de Estado y Agricultura, y tendrá por misión estudiar las posibilidades de nuestro comercio exterior, principalmente con Suramérica.

De otra Comisión de carácter interministerial se ocupó también el Consejo, y es la que ha de resolver las incidencias a que da lugar el Tratado de conciliación entre España y Francia. Será una Comisión de juristas y además de los representantes de ambos países, la integrarán también los de Suecia, Suiza y Dinamarca.

Para representar a España, el Gobierno ha pensado en un renombrado

SE IGNORA POR COMPLETO EL PARADERO DE LOS DEPORTADOS

En los Centros oficiales no tienen la menor noticia

EL "CANOVAS" HA LLEGADO A VILLA CISNEROS

En la Dirección general de Marruecos y Colonias facilitaron ayer a primera hora de la tarde la siguiente nota: "El comandante Fernández Aceituno, nombrado gobernador de Río de Oro, llegó ayer a Cabo Juby, donde se encuentra debiendo llegar hoy a Río de Oro. En el mismo trimotor regresará el comandante destituido señor Reguera. Aparte de la información gubernativa que solicitó el gobernador del Sahara, señor Cañizares, por indicación de auditor de Canarias, se ordena la instrucción de procedimiento para depurar al personal militar con motivo de la evasión de los confinados."

El señor Duque conversó con los periodistas, a quienes manifestó que carecía de más noticias, pues las comunicaciones se seguían haciendo con gran retraso.

Acercos de los rumores circulados sobre la recogida de los evadidos por el barco francés "Leonce", manifestó que ignoraba en absoluto lo que hubiera de cierto.

Un periodista le preguntó si el "Canovas" y el "Arcilia" proseguían sus pesquisas, y el director general dió que el "Canovas" había llegado a Río de Oro y que suponía que habría tratado de encontrar a los evadidos. En cuanto al "Arcilia", no creía que hubiese salido de Canarias.

El señor Duque citó a los informadores para las ocho de la noche, pero a esa hora hubiera recibido alguna noticia de interés.

Sin noticias

El Consejo de ayer tuvo un cambio de impresiones sobre la evasión de los deportados de Villa Cisneros. Según expresión de un ministro, el Gobierno no sabe ni una palabra acerca de donde se encuentran los evadidos, tal que si se los hubiera tragado la tierra. Sobre el camino que hayan podido seguir hay dos versiones: una de que hayan

Indice - resumen

7 de enero de 1933

Los sucesos de ayer	Pág. 2
Glosario, por Eugenio d'Ors	Pág. 3
Cineamatógrafos y teatros	Pág. 4
La vida en Madrid	Pág. 5
Crónica de sociedad	Pág. 5
Información comercial y financiera	Pág. 6
La radiación cósmica, por Julio Palacios	Pág. 8
La fiesta de los Reyes Magos en EL DEBATE, por Manuel Graña	Pág. 8
Notas del block	Pág. 8
Cuando se ha mentido (Boletín), por E. de Buxy	Pág. 8

PROVINCIAS.—El martes llegará a Barcelona el subsecretario de Gobernación. Se activará el traspaso de servicios.—Fincas asaltadas en Badajoz.—Son disueltos los Sindicatos de parados en San Sebastián (páginas 2 y 3).

EXTRANJERO.—Se dice que von Papan se une a Hitler contra el general Schleicher, pero uno u otro han rectificado la noticia.—Parece que se quiere confiar a Italia el mandato sobre Liberia (página 1).

tirado hacia el Sur a buscar los puertos de las posesiones francesas y la otra de que hayan emprendido la ruta Norte buscando la derrota europea. Según este mismo ministro, en caso de que estuvieran en alta mar, la captura sería difícil, porque se plantearía una cuestión de derecho internacional, aunque existe una pluralidad de transmisiones legales, toda vez que el barco entró sin documentación en Villa Cisneros y se llevó de allí a los deportados.

En el ministerio de Marina no se han recibido otras noticias que un cable del cañonero "Cánovas", participando su llegada a Villa Cisneros en la noche del miércoles al jueves.

Toma posesión el nuevo comandante

En la Dirección de Marruecos facilitaron anoche una nota, en la que se da cuenta de que, a las tres y media de la tarde de ayer, llegó a Villa Cisneros el trimotor que conducía al nuevo comandante, señor Hernández Aceituno, habiéndole dado posesión ayer mismo el gobernador general del Sahara,

Una rectificación

NAUEN, 6.—En una declaración simultánea escrita en términos de gran energía, el ex canciller von Papan y el jefe racista de ayer se haya tratado de conspirar contra el Gobierno de Schleicher, sino, por el contrario, se han dividido los métodos de lograr la unidad del frente nacional, sin que para nada se haya hablado del actual Gobierno.

Los colisiones

AQUISGRAM, 6.—En esta población y en Irlucht se han registrado colisiones de bastante gravedad entre comunistas y racistas.

Ha habido algunos heridos y se han efectuado numerosas detenciones.

Saludo a Alta Silesia

BRESLAU, 6.—Han llegado 14 aviones de la Escuela Civil de Aviación de Brunswick, que proseguirán su vuelo hasta las proximidades de la frontera germano-polaca de Alta Silesia con objeto de "expresar a este país en peligro el saludo de la patria alemana".

LA ASOCIACION FRANCIA ESPANA

PARIS, 6.—El señor Henri Montherlant ha sido designado presidente del Comité de relaciones deportivas de la Asociación Francia-España. De este Comité será secretario M. Jean Prevost. Se indica para sustituir al señor De Jouve que, por haber sido nombrado embajador en el extranjero, deja su puesto de presidente del Comité ejecutivo de la mencionada Asociación al señor Mario Roostan.

El señor De Jouve pasará a formar parte del Comité de honor.

La Asociación Francia-España va a comenzar una activa propaganda en toda Francia para aumentar el número de sus adeptos. Con este objeto se enviarán a provincias 10.000 papeletas de adhesión.

El conflicto de Manchuria

GINEBRA, 6.—La Delegación china en Ginebra ha comunicado a la secretaria general de la Sociedad de Naciones la versión oficial del Gobierno de Peking sobre los acontecimientos de Chang Hai Kuan.

Según esta versión, la provocación ha partido de los japoneses.

Granja Agrícola Femenina fundada por la Liga Católica de Mujeres Campesinas. Una vez más la iniciativa privada se adelanta a la acción oficial en materia tan importante como es la enseñanza doméstica y agrícola de las jóvenes laboradoras; en la enseñanza "ménage", tan difundida en otros países de Europa.

Tres órdenes de conocimientos se darán a las alumnas de la nueva institución. Enseñanzas de higiene elemental y de pericultura, tan importantes para la salubridad de nuestros burgos rurales; enseñanzas de economía doméstica, cocina, corte, etc., adaptadas a las modestas y seculares necesidades campesinas y en fin, enseñanzas relativas a las industrias rurales de transformación u obtención de productos como la lechería, quesería, etc., entre las primeras, y la apicultura, avicultura y cunicultura entre las segundas. Los ingresos de estas industrias mejorando—¡falta hace!—la economía hogareña, mejorarán la economía nacional, cuya producción aún no llega a abastecer el consumo interior en algunas de aquellas actividades.

Registramos con satisfacción estos hechos. Estamos seguros de que la labor de la Asociación de Mujeres Campesinas obtendrá grandes éxitos. Sirvan de guía la pequeña Bélgica—en extensión como Extremadura y en población la tercera parte de España—que en su Boerenbond (Liga de Campesinas Católicas) agrupa a ciento siete mil mujeres campesinas que forman 914 centros femeninos. Si la iniciativa de la Liga Católica de Mujeres Campesinas tiene éxito en otras comarcas españolas, puede producir indudables beneficios. Así lo esperamos y a quienes inician la obra que hoy se inaugura en Valladolid cabrá la gloria de haber sido los precursores.

Las mujeres campesinas

Hoy se inaugura en Valladolid la

AMENAZA DE HUELGA GENERAL EN ESTADOS UNIDOS

Piden la semana de treinta horas

WASHINGTON, 6.—El presidente de la Federación Americana del Trabajo, William Green, ha manifestado que los obreros organizados de los Estados Unidos están dispuestos a declarar la huelga general para que se les conceda la semana de trabajo de treinta horas.—Associated Press.

AUMENTO DE IMPUESTOS

NUEVA YORK, 6.—En una conferencia celebrada por Roosevelt y los jefes parlamentarios del partido demócrata, se ha acordado presentar a la aprobación del Congreso en sus sesiones actuales, un aumento del impuesto de Utilidades y un proyecto de ley sobre la cerveza, con el fin de que los presupuestos queden equilibrados y no se vea obligado el nuevo Congreso a prolongar sus sesiones.—Associated Press.

Coolidge será enterrado el sábado

WASHINGTON, 6.—El entierro de los restos de Calvin Coolidge se efectuará el sábado próximo en Vermont. Se rendirán al ex Presidente honores militares y navales y a la ceremonia asistirá Hoover, acompañado de su esposa.

LONDRES, 6.—El rey ha enviado a la señora de Coolidge un telegrama de pésame, expresándole su profunda simpatía y la de la reina, con motivo del fallecimiento del que fué Presidente de los Estados Unidos.

La frontera de Cataluña

"L'Intransigent" de hoy inserta el siguiente telegrama transmitido desde Perpignan: "La Comisión departamental del Pirineo oriental se ha dirigido al Prefecto y a los parlamentarios de la circunscripción con el fin de examinar, de acuerdo con el ministerio de Negocios Extranjeros, la posibilidad de organizar oficialmente una visita al Gobierno de la Generalidad de Cataluña para poner fin a diversas cuestiones de fronteras pendientes entre Cataluña y el departamento supradicho."

No comenta "L'Intransigent". En "Le Petit Parisien" se reproduce en parecidos términos la noticia. ¿A qué problemas alude el telegrama? Tampoco se cuida de advertir que cualquier reclamación de esta índole debe dirigirse por la Embajada correspondiente al Gobierno español, ya que sólo el Poder central tiene capacidad para resolver cualquier problema de esta índole.—Eugenio MONTES.

jurista que tiene investidura parlamentaria y es catedrático de la Universidad Central. De hacer las gestiones cerca del interesado quedó encargado el ministro de Justicia.

En el Consejo quedó aprobada una combinación diplomática, que tendrá por base la Embajada de España en La Habana. Del nombramiento de alto comisario en Marruecos, aunque se ha pensado en el señor Moles, no se trató nada en la reunión. Según parece, el señor López Ferrer entrará en esa combinación diplomática, que se hará pública en cuanto la firme el jefe del Estado.

La sustitución de concejales

Anoche fué preguntado un ministro acerca del procedimiento que el Gobierno espera seguir en la sustitución de los concejales que van a cesar. Contestó que en el Consejo no se había tratado de ello, pero suponía que se utilizará el procedimiento automático de carácter general, bien por sorteo, número de votos edades, etcétera.

Banquete diplomático

A las nueve y media de la noche se celebró un banquete en la Embajada de Portugal. Asistieron el Presidente de la República, el jefe del Gobierno, los ministros de la Gobernación, Justicia, Agricultura, con sus señoras respectivas, y los embajadores de Alemania e Italia. El introducer de embajadores, señor López Lago; el subsecretario de Estado, señor Gómez Ocerín; el secretario de la Presidencia de la República, también con sus señoras; el secretario y alto personal de la Embajada. Después de la comida, los invitados fueron obsequiados con un escogido concierto. Los embajadores de Portugal y su hijo Jorge, hicieron los honores a los invitados

Ministros de viaje

Hoy, por la mañana marchará el ministro de Agricultura a Barcelona, y por la noche saldrán para Alicante los señores de Obras Públicas y Trabajo, este último para reposar unos días en Alceira, con el fin de reponerse de su pasada enfermedad.

Los ministros estarán de regreso en Madrid el martes para la celebración del Consejo.

Otras notas políticas

El decreto referente al censo

El ministro de la Guerra, recibió al gobernador civil de Huesca, al señor Ros, quien mostró al jefe del Gobierno el ejemplar de la Constitución española que todas las Diputaciones de España regularan a las Cortes Constituyentes. El ejemplar es de pergamino miniado y en su portada lleva el escudo de España en plata repujada. El señor Azáñu estampó su firma en un álbum de que era portador el señor Ros.

También recibió el diputado señor Albar con una comisión de Cinco Villas quienes solicitaron del jefe del Gobierno el rescate de los bienes comunales de aquel término municipal.

Por último el ministro recibió al director del Instituto Estadístico y Catastral, quien al salir del despacho y a preguntas de los periodistas, contestó: Es casi seguro que esta tarde el presidente de la República firme el decreto referente al censo electoral de España. Dicho decreto dispone que ha de estar definitivamente terminado el próximo día 13. El decreto dispone también que el Gobierno se incautará de las listas del censo de la República firmadas en plazas que no hayan podido imprimirse en los plazos marcados y en las prórogas concedidas. También dispone que se actúen los plazos para las operaciones subsiguientes a la impresión de las listas

Obsequio a los agregados extrerros

Hoy obsequiará el ministro de la Guerra, en un céntrico hotel, con la acostumbrada comida anual, a todos los agregados militares extranjeros acreditados en Madrid.

España y Rusia

"El Socialista" inserta en primera plana una información, en la que dice que en breve llegará a Madrid una Comisión de expertos rusos encargada de estudiar las relaciones comerciales entre Rusia y España sobre la base de necesidades concretas de los Soviets. Parece que éstos intentan comprar en España material vario, que determinará una movilización de nuestros astilleros. El volumen de compra podría rebasar el millón de pesetas. Agrega que España pondrá la mejor voluntad para llevar a feliz término la negociación que han sido empujadas en Berlín. Las representaciones rusas conocen ya nuestra industria y lo que solicitan puede suministrarse en condiciones parecidas al resto de países que comercian con Rusia. La Comisión soviética viene acompañada de un teniente coronel español Termina diciendo que, tanto por el aspecto moral de la negociación como la posibilidad de aumentar el trabajo en nuestros astilleros y factorías como Trubia, celebrará que la operación llegue a concertarse.

Tres generales procesados

El magistrado del Tribunal Supremo, don Fernando Abarrategui, que instruye expediente, como juez especial, con motivo de unas diferencias halladas en el libro-registro de la Dirección General de Aeronáutica, dictó hace unas semanas auto de procesamiento contra don Dámaso Berenguer, al que se han unido ahora los recaídos contra los generales Balmes y Godeb. También ha procesado a los señores Kindelan y Ansaldo.

Inauguración de un C. carlista

Ayer se celebró la inauguración de un nuevo Círculo Carlista. Por la mañana tuvo lugar una función religiosa en la iglesia de San Ignacio y por la tarde una velada político-literaria. Estuvo ésta presidida por don Jesús de Cora, don Dolores Cortázar, el general carlista señor Najera y los señores Deán, Miedes, Carrasco, Gastañaba y Mazón.

Fueron leídas numerosas adhesiones de diversas regiones españolas. Habló, en primer término, el secretario del Círculo, señor Torresano, quien dijo que los carlistas ahora reunidos vienen a trabajar por la verdadera tradición sin hacer distinción entre derechas ni izquierdas. No hay más que defensores o enemigos de la fe, la tradición y el patriotismo.

La señora Cortázar invitó necesario volver a la tradición monárquica de los Reyes Católicos y de los Austrias. Habló después el general Najera, que

Lavaden en Badajoz una finca parcelada

LA CULTIVABAN 18 LABRADORES Otra finca invadida por 400 obreros en Palma del Condado

Querían trabajar donde sólo había ocupación para doce obreros

CABEZA DEL BUEY, 6.—Comunican del vecino pueblo de Peñalsordo que la finca de aquel término denominada "Majada de la Vaca Baja", propiedad de don Santiago Palomo, vecino de Cabeza del Buey, la invadieron con once yuntas, obreros pertenecientes a la C. N. T. Dicha finca es ganadera y con labor de ochenta fanegas de tierra aproximadamente parcelada y que vienen sembrando dieciocho labradores del citado pueblo.

Este asalto pone en peligro 800 cabezas lanaras que pastan actualmente en la finca.

La leña de retama que se produce en dicha finca la aprovechan los vecinos de dicho pueblo.

El propietario de dicha finca, tan pronto como tuvo noticias del atentado a su propiedad, lo telegrafió a las autoridades de la provincia y al ministro de la Gobernación.

Se da el caso que el propietario, señor Palomo, vendió tres millores de fanegas de tierra hace once años a aquel pueblo, con la condición de que esta superficie había de parcelarse entre todos los vecinos del citado pueblo, cualquiera que fuera su ideal político, como se verificó.

Se ha pedido fuerzas de la Guardia civil por aquellas autoridades locales y el gobernador general ha mandado clausurar la Casa del Pueblo de Peñalsordo y acasar la de los pueblos vecinos, Capilla, El Risco y Garlito.

Otra invasión

LA PALMA DEL CONDADO, 6.—En la finca de olivar propiedad de don Ventura Acevedo, término de Almoná, se presentaron cerca de 400 obreros para trabajar en la recolección de la aceituna. Como no había trabajo para todos, el propietario llamó a la Guardia civil, la cual consiguió que los obreros desistieran de sus propósitos.

Pero ayer nuevamente se presentaron los obreros en la finca en actitud levantisca, pretendiendo trabajar en un sitio en que sólo había trabajo para doce hombres. En vista del cariz que tomaba el suceso, el propietario volvió a llamar a la Benemérita. Pero ésta, al llegar ya por la noche se retiró al cuartel y avisó lo que ocurría al jefe de línea.

Cuando ésta llegó al pueblo con varios números, se celebraba una manifestación que, aunque llevaba una bandera republicana, era de carácter comunista, a juzgar por los gritos de los manifestantes. La Benemérita tuvo que dar varias cargas para disolverlos.

Se han concentrado numerosas fuerzas en el pueblo en previsión de que se reproduzcan los desmanes. Los ánimos están muy excitados y se teme que en cuanto la Guardia civil se retire a sus cuarteles, vuelvan los obreros a producir desórdenes.

Hay muchos detenidos. Entre los dirigentes del movimiento están los que llevaron el otro día a los obreros al asalto de la finca de don Francisco Vallejos, en la que hicieron grandes destrozos. Esta tarde llegará el Juzgado de instrucción encargado de incoar el oportuno sumario por lo ocurrido.

Queman tres almiares

CORDOBA, 6.—El gobernador manifestó que tenía noticias de que en Bujalance los elementos que no acatan las bases de trabajo y que están en huelga hace ya tiempo, habían incendiado de madrugada tres almiares de paja.

Los obreros de la fábrica aceitera "Espuny", de Fuente Genil, se han declarado en huelga y han repartido unas hojas clandestinas, en las cuales aconsejan la formación del frente único y dirigen duros ataques a los socialistas.

MUERE UN INDUSTRIAL ALEMÁN

BERLIN, 6.—Ha fallecido, a los sesenta y tres años de edad, el señor Ernesto von Borsig, copropietario de la célebre fábrica de locomotoras y máquinas Borsig.

Puso de manifiesto la necesidad de luchar unidos contra la revolución roja que avanza.

En último término habló el señor Cora, que abogó también por la Monarquía tradicional, siendo todos ellos muy aplaudidos.

Comida íntima

El presidente de la Comisión gestora de la Diputación provincial, señor Salazar Alonso, obsequió anoche, con motivo de la entrada de año, con un banquete a los periodistas que hacen información en la Diputación. El banquete, que transcurrió en la mayor cordialidad, se celebró en el Casino de Madrid.

LOS SINDICATOS DE PARADOS SON DISUELTOS EN SAN SEBASTIAN

Se ha resuelto el conflicto de Almoradí (Alicante) SE NIEGAN A ACEPTAR LOS TURNOS EN ALBACETE

De los 117 obreros sólo acuden al trabajo 35

SAN SEBASTIAN, 6.—El gobernador ha declarado disueltos los Sindicatos de Parados. Los obreros que eslabor de ochenta fanegas de tierra aproximadamente parceladas y que vienen sembrando dieciocho labradores del citado pueblo.

Este asalto pone en peligro 800 cabezas lanaras que pastan actualmente en la finca.

La leña de retama que se produce en dicha finca la aprovechan los vecinos de dicho pueblo.

El propietario de dicha finca, tan pronto como tuvo noticias del atentado a su propiedad, lo telegrafió a las autoridades de la provincia y al ministro de la Gobernación.

Se da el caso que el propietario, señor Palomo, vendió tres millores de fanegas de tierra hace once años a aquel pueblo, con la condición de que esta superficie había de parcelarse entre todos los vecinos del citado pueblo, cualquiera que fuera su ideal político, como se verificó.

Se ha pedido fuerzas de la Guardia civil por aquellas autoridades locales y el gobernador general ha mandado clausurar la Casa del Pueblo de Peñalsordo y acasar la de los pueblos vecinos, Capilla, El Risco y Garlito.

Otra invasión

LA PALMA DEL CONDADO, 6.—En la finca de olivar propiedad de don Ventura Acevedo, término de Almoná, se presentaron cerca de 400 obreros para trabajar en la recolección de la aceituna. Como no había trabajo para todos, el propietario llamó a la Guardia civil, la cual consiguió que los obreros desistieran de sus propósitos.

Pero ayer nuevamente se presentaron los obreros en la finca en actitud levantisca, pretendiendo trabajar en un sitio en que sólo había trabajo para doce hombres. En vista del cariz que tomaba el suceso, el propietario volvió a llamar a la Benemérita. Pero ésta, al llegar ya por la noche se retiró al cuartel y avisó lo que ocurría al jefe de línea.

Cuando ésta llegó al pueblo con varios números, se celebraba una manifestación que, aunque llevaba una bandera republicana, era de carácter comunista, a juzgar por los gritos de los manifestantes. La Benemérita tuvo que dar varias cargas para disolverlos.

Se han concentrado numerosas fuerzas en el pueblo en previsión de que se reproduzcan los desmanes. Los ánimos están muy excitados y se teme que en cuanto la Guardia civil se retire a sus cuarteles, vuelvan los obreros a producir desórdenes.

Hay muchos detenidos. Entre los dirigentes del movimiento están los que llevaron el otro día a los obreros al asalto de la finca de don Francisco Vallejos, en la que hicieron grandes destrozos. Esta tarde llegará el Juzgado de instrucción encargado de incoar el oportuno sumario por lo ocurrido.

Queman tres almiares

CORDOBA, 6.—El gobernador manifestó que tenía noticias de que en Bujalance los elementos que no acatan las bases de trabajo y que están en huelga hace ya tiempo, habían incendiado de madrugada tres almiares de paja.

Los obreros de la fábrica aceitera "Espuny", de Fuente Genil, se han declarado en huelga y han repartido unas hojas clandestinas, en las cuales aconsejan la formación del frente único y dirigen duros ataques a los socialistas.

MUERE UN INDUSTRIAL ALEMÁN

BERLIN, 6.—Ha fallecido, a los sesenta y tres años de edad, el señor Ernesto von Borsig, copropietario de la célebre fábrica de locomotoras y máquinas Borsig.

Puso de manifiesto la necesidad de luchar unidos contra la revolución roja que avanza.

En último término habló el señor Cora, que abogó también por la Monarquía tradicional, siendo todos ellos muy aplaudidos.

Comida íntima

El presidente de la Comisión gestora de la Diputación provincial, señor Salazar Alonso, obsequió anoche, con motivo de la entrada de año, con un banquete a los periodistas que hacen información en la Diputación. El banquete, que transcurrió en la mayor cordialidad, se celebró en el Casino de Madrid.

Los trigueros piden la creación de silos

El actual decreto de tasas no sirve y complica las ventas El crédito agrícola, tan centralizado, no es útil

UN MANIFIESTO A LOS LABRADORES DE SEGOVIA

SEGOVIA, 6.—La Junta de Tenedores de Trigo de Cuéllar ha acordado por unanimidad dirigirse a las demás Juntas, diputados, corporaciones y autoridades de la provincia, exponiendo el angustioso problema que con respecto al mercado triguero viene planteada la región, y solicitar inmediata solución al asunto.

La ley de 15 de septiembre reguladora del mercado de trigo es absolutamente ineficaz para el sostenimiento del precio de tasa, ya de por sí bajo, y en cambio, dificulta notablemente todas las operaciones, contribuyendo a paralizar aún más el mercado. El modo de burlar la tasa es sencillísimo e imposible descubrir la superchería para su sanción.

Además el estado del mercado hace imposible a los labradores el mantenimiento a ultranza de sus derechos. Si hay necesidad de regular el mercado de trigo con disposiciones legales, es porque una de las partes, el labrador, está en condiciones de inferioridad respecto al comprador. Aquí no puede esperar para vender por su falta de recursos, y éste pone precio al producto sin tener en cuenta los gastos de producción, sino solamente la veheñencia de la oferta.

En estas circunstancias, y una vez cubierto el "stock" que la ley impone al fabricante, no compra trigo, y el labrador que necesita perentoriamente hacer dinero, ofrece su mercancía con insistencia suplicante a unos y a otros y desespera al ver que, necesitando dinero para el pago de abonos y contribuciones y teniendo trigo comercial, no encuentra quien se lo compre.

El Crédito Agrícola no puede ser remedio, por que tal y como hoy está organizado, con una absurda centralización y multitud de requisitos.

El labrador ha de pagar, no los jornales que puede, sino los que le impone el obrero, muchas veces con justicia y siempre amparado por el Poder público; ha de pagar abonos, herramientas y maquinaria al precio que impone el vendedor protegido igual y constantemente por un arancel; y, en cambio, él no logra de los Gobiernos protección suficiente para poder colocar sus productos a un precio remunerador.

En estas circunstancias, la Junta local de tenedores de trigo de Cuéllar, reclamándose incapaz de lograr con los actuales medios el cumplimiento o mantenimiento de una tasa, ya escasamente remuneradora, pide la cooperación de todas las Juntas locales, representantes parlamentarios, Corporaciones y autoridades para que en decidida actuación común, propongan de los Poderes públicos una adecuada solución, teniendo en cuenta las siguientes conclusiones:

Primera. Necesidad de resolver inmediatamente el angustioso problema existente en esta comarca con relación al mercado de trigo y que repercute en los demás productos de la tierra.

Segunda. Para ello, la única solución práctica y eficaz, es la creación inmediata de silos comerciales reguladores.

Los Ayuntamientos de los partidos estarían obligados a proporcionar local: el Estado compraría en esos silos, con dinero del Crédito Agrícola, el precio de tasa, todo el trigo que se le ofreciera; en poco tiempo llegaría a ser casi el único tenedor de trigo y en sus manos estaría la regulación del mercado, pudiendo, con un módico sobreprecio, resarcirse de los gastos del servicio.

Tercera. Entendido que el anterior es el único remedio eficaz, también se aliviaría algo la situación si los compradores tuvieran que hacer sus demandas obligatoriamente a las Juntas locales y éstas fueran las que hubieran de designar vendedores, prohibiendo toda compraventa directa u operación equivalente. Esta solución sólo puede ser excepcional.

Cuarta. La tasa mínima que fija la ley debe ser el límite mínimo, sólo aplicable cuando se trate de trigo inferior o mal situado, estableciendo unos coeficientes que la habían de aumentar cuando el trigo reuniera las condiciones que la ley determina o se pusiera sobre vagón de ferrocarril.

Proceder en sentido contrario, como se hace hoy, es anular la tasa, ya poco remuneradora de por sí.

EL EMBAJADOR DE CHILE EN MADRID

SANTIAGO DE CHILE, 6.—El Gobierno ha aceptado la dimisión del embajador de Chile en Madrid, señor Bermúdez.

Funciona en dicho Centro un Patronato de Enseñanza Católica para la enseñanza de los niños pobres del barrio

La fiesta de los Reyes Magos

El Presidente de la República reparte juguetes a niños de las escuelas. En Madrid y en provincias se celebraron diversos festejos

El señor Alcalá Zamora repartió juguetes ayer por la mañana en los grupos escolares municipales de "Pérez Galdós" y "Cervantes". Le acompañaba el ministro de Instrucción pública, el alcalde, los concejales señores Coca, Henche y Redondo, el director general de Primera enseñanza y el señor Sánchez Guerra.

En el grupo "Cervantes" los niños entonan a coro canciones populares, que fueron muy del agrado del señor Alcalá Zamora, quien después recorrió las clases y vió cómo varias de ellas se transformaban en talleres.

Al llegar al grupo "Pérez Galdós", el director don Francisco Delgado leyó unas cuartillas de salutación y agradecimiento al Presidente.

Este, en el comedor, repartió bolsitas de caramelos a cada uno de los niños, que ya previamente habían escogido el juguete más de su agrado. Los señores Alcalá Zamora y De los Rios acariciaban y saludaban cariñosamente a cada uno de los 460 niños y 400 niñas, a los que entregaban dulces.

Los visitantes fueron muy vitoreados. Juguetes repartidos por el Ayuntamiento

Cada una de las Tenencias de Alcaldía repartió juguetes a los niños pobres y a los de las escuelas municipales. Mas la concurrencia fué superior a toda ponderación en el pabellón de Caballerizas donde se almacenaron la mayor parte de los juguetes adquiridos con las 50.000 pesetas de la subvención municipal y con las recaudadas en la suscripción abierta con el mismo objeto. La cola era cuádruple, y en cada una de las ramas formaban los beneficiarios, no por individualidades, sino por familias enteras.

El señor Alcalá Zamora, su señora e hijas, entregaron juguetes anteayer en su domicilio particular a los 96 niños de los funcionarios de Seguridad que prestan servicio en la Presidencia. Una niña pronunció unas palabras de agradecimiento.

En Acción Popular

Ayer, a las cinco de la tarde, se reunieron en el Centro de Acción Popular del Puente de Toledo, unos 150 niños, hijos de adheridos de aquella barriada, que fueron obsequiados con la proyección de varias películas, a las que sirvió de intermedio, primero un sueltito bocadillo, y después, un monólogo recitado por la niña Edesía Coello.

Después de la última película, el director del Centro, don Levigildo Ponce de León, hizo a todos los concurrentes una clara exposición del origen y significado de la fiesta de Reyes, y a continuación, ayudado por doña Mercedes Gómez Tortosa de Cort, y por la señora marquesa de Torrevelga, secundadas a su vez por otras señoras señoritas de la barriada repartieron a los niños abundantes y valiosos juguetes, algunos de los cuales fueron regalados por una dama que no ha permitido dar su nombre ni a los propios organizadores del acto.

La Juventud Antoniana

Organizado por la Juventud Antoniana del Centro de San Antonio, calle Días de Sexto, 7, se verificó ayer, a las once, en el Cine Tivoli un festival con arreglo al siguiente programa:

Primero. Introducción por los violinistas señores Sanz.

Segundo. El director de la Juventud Antoniana, P. Patricio, dirigió a los concurrentes un breve saludo poniendo de relieve el alcance de la obra que la Juventud realiza y exponiendo la importancia de la fiesta, "que no es una obra de caridad, sino una unión de dos clases sociales dentro de la doctrina de Jesucristo".

Tercero. Recital de poesías.

Cuarto. Don Miguel Garrido, vicepresidente de la Confederación de Sindicatos Católicos y protector antoniano, se dirigió con gran elocuencia a los asistentes alentando a los jóvenes antonianos y a todas las juventudes católicas en general, a que continúen trabajando con fe y entusiasmo por la Religión y afirmando que las juventudes católicas han de ser la salvación de España.

Finalizó el acto con el reparto de 600 lotes de juguetes, 600 lotes de ropa y 600 panes entre los pobres del distrito, labor que efectuaron los directivos de la Juventud secundados por los jóvenes y señoritas afiliados.

El director, P. Patricio, dió la bendición en nombre del Ilustrísimo señor Obispo a todos los asistentes al acto.

En el colegio de las Angustias

También se verificó un grandioso reparto de ropas, juguetes y dulces a los niños que asisten a las clases del Colegio de Nuestra Señora de las Angustias, sito en la calle de Murcia, núm. 14, barrio de las Delicias.

Funciona en dicho Centro un Patronato de Enseñanza Católica para la enseñanza de los niños pobres del barrio

País de aprendices

El perfecto ladrón, antes de llevar a cabo un robo, lo planea concienzudamente; después hace los preparativos necesarios y, finalmente, realiza el acto delictivo. La última parte, en los robos y en el resto de las actividades humanas, es la más difícil.

Desgraciadamente para nuestra patria, vivimos en un país de aprendices. Se planean las cosas minuciosamente, se hacen los preparativos necesarios y nunca se llega al remate.

En robos domiciliarios, aunque muchos piensen lo contrario, no hemos llegado, ni mucho menos, a alcanzar la perfección.

Ayer fué sorprendido un individuo en la escalera de una casa de la calle de Preciados. Se le preguntó qué hacía allí, y no encontró una respuesta adecuada. Al individuo aprendiz de ladrón no se le ocurrió pensar que lo natural era encontrarse con alguien en la escalera. Después, cuando una pareja de guardias lo conducía detenido, se le ocurrió decir que había ido a la casa a llevar una carta a un señor, y que, cuando lo encontraron en la escalera, estaba buscando la carta, que se le había perdido. Le preguntaron el nombre del señor, y se le subió el pavo. Un aprendiz malo.

Una vez en la Comisaría se vino en conocimiento de que el individuo en cuestión estaba reclamado por varios Juzgados.

Se practicó un registro en la escalera de la casa, y se comprobó que el aprendiz había intentado forzar una puerta que comunica con una platería y relojería, y se encontró debajo de una estera una palanqueta y un revólver.

El detenido dijo que con la palanqueta pretendió abrir la puerta de la platería, pero que, como no cedió y él no estaba por perder el tiempo, renunció a su propósito; que la pistola era para defenderse, pero que una vez detenido nada podía hacer y que pretendía entrar a robar a la platería, pero que no sabía de qué iba a apropiarse ni qué iba a hacer después con lo robado.

Una declaración que es una pena. Así no se va a ninguna parte.

Se ahoga con grano de uva

En la mañana de ayer fué a pasar el día con sus hijos, domiciliados en la calle de Hernán, número 66, don Rita Mané López, de ochenta años. Después de almorzar quedó la señora en la casa al cuidado de un niño de doce meses de edad. En un descuido de la abuela, el niño cogió un grano de uva que no logró tragar. Donña Rita pidió socorro y trasladó rápidamente al penequelo a la Casa de Socorro de Chamberí, donde los médicos nada pudieron hacer, pues la criatura había fallecido al ingresar en el benéfico establecimiento.

Atropellada y muerta por un tranvía

En la calle de Ríos Rosas, en un tranvía del disco 45, conducido por Maximiliano Gómez Lustre, atropelló a Adela Huelga Fernández, de sesenta y cinco años, domiciliada en la calle de Alonso Cano, número 48. Varios transeúntes recogieron a la víctima y la trasladaron a la Casa de Socorro del distrito de Cuatro Caminos, donde los médicos de guardia le apreciaron lesiones gravísimas en diferentes partes del cuerpo, a consecuencia de las cuales falleció a los pocos momentos. El conductor fué detenido y conducido al Juzgado de guardia.

Atropello grave

La camioneta 14.211, matrícula de Madrid, que conducía José Calderón González, atropelló en la plaza de Antón Martín, a una anciana, que ingresó en el Hospital provincial, con heridas gravísimas. El chofer fué detenido. La víctima se llama Luisa Gallego García, de sesenta y cuatro años, domiciliada en Travesía del Fúcar, número 15. Continúa en grave estado.

Al tirarse de un tranvía

Maria Sara Mifias Isáñez, de diez y nueve años, domiciliada en el Paseo de Extremadura, número 126, hotel, sufre lesiones de pronóstico grave, que se produjo al tirarse en marcha del tranvía número 128, en el mismo Paseo de Extremadura, y darse contra el encintado. Fué trasladado al Hospital provincial.

Obrero agredido

Cuando salía del trabajo, fué agredido, en el Paseo de la Arganzuela, Angel Moro de la Fuente, de veinte años. Los agresores, que se dieron a la fuga, fueron unos huelguistas de la fábrica en que trabaja Moro. Uno de ellos le produjo con un palo lesiones en la cabeza, no graves.

Varios robos

Don Julio Henche Tenenera ha puesto en conocimiento de las autoridades que de una tienda de su propiedad, sita en la calle de Lista, número 50, se han llevado géneros por valor de 1.300 pesetas y 250 en metálico. Los ladrones forzaron las puertas para poder penetrar en la tienda.

—En un "bar" del Paseo de San Vicente, propiedad de Fidel González, penetraron ladrones por una ventana, que comunica con el portal de una casa próxima y se apoderaron de 150 pesetas en metálico que había en el cajón del mostrador y de dos juegos de bolas de billar.

—Antonio Bueno Sáez, con domicilio en Divine Valley, 2, ha denunciado que de una mesilla de noche le han desaparecido un par de pendientes de oro y esmeraldas, un sello de oro, una cadena de plata y otras alhajas. Ignoa quién pueda ser el autor del robo.

—Don Antonio Arcs González, domiciliado en la calle del Cardenal Cisneros, 21, denunció que, en ausencia suya, forzaron la puerta y entraron en su cuarto ladrones que se llevaron alhajas y otros efectos, valorados en 1.000 pesetas.

—Una criada de la casa dijo que, cuando bajaba por la escalera de la casa vió a un hombre y una mujer que llamaban en la puerta del señor Arcs; les advirtió que los inquilinos estaban ausentes y entonces los que llamaban se retiraron. Hizo esta declaración porque sospecha que las dos personas que vió en la escalera, pueden ser los autores del robo.



—El señorito ha adquirido un nuevo Rembrandt. —¿Se le había quedado pequeño el anterior? ("London Opinion", Londres.)



—Quiero un libro. —No querrá la señora una lectura pesada. —El peso es lo de menos. Me lo va a llevar éste. ("Judge", Nueva York.)



—No te metas más en esas peleas salvajes. Esta vez has perdido un diente. —No, señora. Lo tengo en el bolsillo. ("Lustige Kolner Zeitung", Colonia.)

VERAMON Una Obra Maestra DE LA Medicina Moderna Hace desaparecer dolores sin dañar al organismo TUOS DE 10 Y 20 TABL SOBRE DE 2 TABL

El traspaso de servicios a Cataluña Las derechas, unidas a las elecciones

El martes llegará el subsecretario de Gobernación y se activarán las gestiones. Información pública sobre el Estatuto orgánico de Cataluña. Incidentes por la querrela contra un diputado de la Generalidad perteneciente a la Comarcal de la Esquerra

CONTINUAN LAS DILIGENCIAS POR EL HALLAZGO DE BOMBAS

(Crónica telefónica de nuestro corresponsal)
BARCELONA, 6.—Sigue la Policía buscando los depósitos clandestinos de bombas y los talleres de fundición y los otros laboratorios que, aparte del descubiertos días atrás en la calle de Mallorca, se dedican a la carga, preparación y embalaje de explosivos. Se calcula que la dinamita entrada en Barcelona en una sola remesa ha permitido la elaboración de 100.000 bombas, que han salido de la fábrica clandestina de Barcelona con dirección a provincias y a diversos depósitos de la ciudad.

Ello viene a comprobar que el complot revolucionario era algo formidable y tan bien preparado, que sus organizadores habían conseguido vencer la casi insuperable dificultad que para ellos representa esa pléyade de confidentes bien pagados al servicio de la jefatura superior de Policía, pues no hay que olvidar que el descubrimiento de la fábrica de la calle Mallorca fue puramente casual.

La huelga ferroviaria, que ahora ha quedado aplazada, revestía para el anarcosindicalismo una importancia poco menos que decisiva. Tenían tan seguro el éxito, que ni siquiera les preocupaba la falta de solidaridad, ni hicieron ninguna gestión para intentar el frente único. Es más, la actitud de los socialistas, francamente contraria a la huelga, tenía para la Federación Anarquista Ibérica la ventaja de no tener que compartir luego con ellos el éxito. Unos cuantos millones de pesetas—hay quien afirma que los informes elevados al Gobierno hacen ascender esta cantidad a cuatro millones de pesetas—, un bien pretrechado arsenal de armas y municiones, en el que no faltan algunas ametralladoras que busca la Policía, y varias toneladas de explosivos eran bastante para garantizar el paro ferroviario, aun contra la voluntad de los socialistas.

Por otra parte, el plan para evitar llegasen al cuartel los jefes y oficiales el día en que tuviese que estallar el movimiento, estaba perfectamente madurado en sus menores detalles. Lo más notable, en el momento en que vivimos, es la extrañeza y la indignación que todo esto produce entre los elementos gubernamentales y de la Esquerra. Porque se da el caso interesantísimo de que los dirigentes de la Confederación no han ocultado jamás ni disimulado sus afanes revolucionarios; antes bien, alardean de ellos y proclaman sus propósitos en los cuatro vientos.

Todo esto era y es público y notorio. Por eso resulta de una indescriptible ingenuidad el que los periódicos de la Esquerra rasguen ahora sus vestiduras y

reclaman contra la F. A. I. Parece como si creyesen que los dirigentes de la Confederación se iban a lanzar a una huelga ferroviaria sin echar mano de todos los recursos coactivos para asegurar el éxito de la misma. La Confederación, antigua aliada de la Esquerra, es hoy, como antaño, una organización anarquista que se propone vivir al margen del orden constituido. Ni siquiera ha aceptado la terminante prohibición ministerial que veda a todos los organismos no oficiales el empleo de la palabra "nacional". En "L'Opinió", órgano oficial de la Esquerra, publica el anarquista Pedro Foix—uno de los de más agitada vida y también de los de mayor preparación intelectual—un violento artículo contra la táctica de la F. A. I., que está llevando a la destrucción y al fracaso a la Confederación Nacional del Trabajo. En ese artículo se justifica el empleo de la dinamita en los tiempos del Zar de Rusia y de la Monarquía española, y después de esta afirmación se incurre en la puerilidad de protestar del empleo de tales procedimientos por los exaltados de la F. A. I.

Todos saben que para la F. A. I. la República con su Parlamento, con su organización, con su régimen de propiedad, con sus guardias de Asalto, con el Estatuto de Cataluña y con los Mozos de Escuadra, es casi igualmente recusable que la Monarquía. Estos continuos y valientes artículos del escritor anarquista Foix combatiendo a la Federación Anarquista Ibérica, así como la campaña de "Solidaridad Obrera" contra los antiguos "leaders" que constituyen el grupo de los "treinta", es uno de los episodios más dignos de atención de la pugna anarquista, que puede degenerar en lucha constante de unos contra otros. Pestaña, Peiró, el mismo Foix, están seriamente amenazados de muerte, según lo manifiestan públicamente. Y sabido es que en el ambiente social de Barcelona tal amenaza no es juego de niños.

Por otra parte, la represión contra el terrorismo es un tanto tardía después de la especial consideración que se ha tenido en estos últimos tiempos con los dinameteros, hasta el punto de que hay quien ha conseguido trato de especial favor y complacencias sociales, sin más mérito personal ni preparación intelectual que el haber intervenido en actos terroristas. Por eso, ahora parecen un contrasentido todos esos aspavientos y tanta extrañeza ante el hecho naturalísimo de que quienes pueden hacer impunemente y públicamente la apología de la revolución intentan llevarla a efecto utilizando los medios violentos que siempre propugnó el anarquismo.—ANGULO.

El traspaso de servicios

BARCELONA, 6.—El martes llegará el subsecretario de Gobernación. El señor Tarradellas ha declarado que celebrará algunas entrevistas con él a fin de tratar de la constitución de la Junta de Seguridad de Cataluña para que puedan pasar pronto a Cataluña los servicios de Orden público. Cree el señor Tarradellas que pronto se traspasarán los servicios de administración local. Con relación al orden público declaró el consejero de Gobernación que es asunto vidioso y que se debe tomar con mucha cautela. Preguntado si continuará en el servicio la Policía actual, dijo que era buena cuando trabaja con verdadero interés, pero nada se puede decir hasta que hable con el señor Espiá.

Información pública

BARCELONA, 6.—Debido a una iniciativa de los regios de la Comisión del proyecto de Estatuto orgánico de Cataluña ha acordado conceder un plazo hasta el día 15 para que cuantas personas lo deseen acudan a la información pública.

Querrela contra un diputado

BARCELONA, 6.—El diputado y secretario de la mayoría de Esquerra, señor Tauler, que había sido procesado por formar parte de la Comarcal de la Esquerra que expulsó a unos concejales que a la vez se querrelaron contra el acuerdo, se presentará mañana en el Juzgado con el Boletín de la Generalidad en que se publica la ley de inviolabilidad de los diputados de la Generalidad, y al mismo tiempo el certificado del acta de diputado, para que el juez proceda con arreglo a la ley.

El hallazgo de bombas

BARCELONA, 6.—El juzgado especial que instruye el sumario por el hallazgo de explosivos, se ha perdonado esta mañana en la cárcel celular para verificar diligencias de cargo entre la esposa del procesado Miguel Sanz, que ayer estuvo declarando ante el juez, y el otro detenido, Miguel Tejero.

El hallazgo de bombas en la matrícula de Madrid cargado con mantas y de entre ellas salían algunas armas largas, que los ocupantes del coche se apresuraron a esconder. Del hecho se dio conocimiento a la Policía y se cree que el automóvil es el mismo que buscan.

Día festivo

BARCELONA, 6.—Hoy, fiesta de los Reyes Magos, es considerado como día festivo en toda Barcelona. No se trabaja. Incluso el comercio cerró sus puertas. La capital tiene el aspecto de los domingos, siendo mucha la animación que hay en las calles, en las cuales se nota la presencia de numerosos niños portadores de juguetes. No hubo Bolsa.

La Reforma agraria

Sesión del Consejo, presidida por el ministro

El ministro de Agricultura ha presidido la sesión que ayer celebró el Consejo Ejecutivo de la Reforma Agraria y ha permanecido allí todo el tiempo que ha durado la Junta.

Cuando creyó llegado el momento de hablar, se limitó a dar seguridades a los propietarios de que el Gobierno cumplirá con la ley tal como está redactada, sin agrandarla ni en provecho de unos ni de otros, y si alguna preferencia hubiere de tener sería, tratándose de obreros, por los que están en situación más angustiosa, y tratándose de propietarios por los que mejor hubieran cumplido sus deberes sociales en la explotación de sus fincas.

Las derechas, unidas a las elecciones

CONFERENCIA DE GIL ROBLES EN RONDA

Grupos de mozalbetes apedrearon el Centro de Acción Popular

MÁLAGA, 6.—El anuncio de la celebración del mitin de derechas en Ronda fué mal recibido por parte de un corto número de exaltados. Circularon en seguida rumores que no eran muy favorables a los propósitos de los organizadores del acto derechista. Se tiraron unas hojas y se habló de perturbaciones y de intervenciones violentas, con objeto de impedir a todo trance la celebración del mitin. El primer acto de violencia se celebró durante la madrugada; varios jovencitos trataron de incendiar el domicilio de Acción Popular. Algunos vecinos de las casas inmediatas se apresuraron a salir a la calle y pusieron en fuga a los incendiarios y sofocaron las llamas que ya prendían en las puertas.

La conferencia

A las dos de la tarde entraban en la ciudad el señor Gil Robles, acompañado de diversas personalidades de Málaga, entre ellas los señores Rey, Jordá, Bries, Fernández Ruano, De la Torre, Bass y Serrano de las Herreras.

El teatro Espinola estaba abarrotado de público. Sólo unos cuantos mozalbetes en el comienzo del discurso de señor Gil Robles hicieron acto de presencia con algunas interrupciones, que un brillante párrafo, de gran contenido doctrinal en materia ciudadana, que hizo el señor Gil Robles, cortó de una vez.

El señor Gil Robles desarrolló el programa ideológico de Acción Popular. Se ocupó de la labor social que Acción Popular desarrolla y de lo hecho en materia ciudadana.

Habló de la necesidad de ir todos unidos a la lucha electoral próxima. Yo os digo que las derechas iremos unidas, todos como un solo hombre a defender nuestros derechos, sin matices políticos de ninguna clase ni ambiciones personales de ningún género. Tenemos que ir con propósito de realizar un esfuerzo decisivo. La lucha será dura, porque el Gobierno teme la expresión de la conciencia ciudadana, manifestada en las urnas. Se recurrirá a la amenaza del tumulto para asustar a los timoratos. Al anuncio de grandes males o de las grandes catástrofes. El Gobierno no quiere perder la batalla que se ha de librar entre derechas e izquierdas, y contra todos los augurios debemos ir nosotros resueltamente con gallardía al ejercicio de nuestro perfecto derecho ciudadano.

Nosotros tenemos una masa suficiente para acabar con las orientaciones del actual momento e imprimir a ella rumbos de paz, de orden, de trabajo, de respeto. Somos cristianos y no podemos pensar en la venganza; somos ciudadanos y nuestro deber es mejorar a nuestros compatriotas. Ese es nuestro programa. (Grandes aplausos.)

Al terminar dedica unas palabras a las mujeres, a quienes dice que con la valentía y el desinterés que los saben cumplir sus deberes y obligaciones, sabrán acudir a las urnas a ejercitar su derecho de voto.

Incidentes a la salida

Los mozalbetes que aguardaban a la puerta del teatro silbaron a los que salían y, por el contrario, desde los balcones y casas cercanas, numerosas personas rompían en cerradas ovaciones. Por todas partes, hasta llegar al Centro de Acción Popular, esas encontradas manifestaciones de simpatía y hostilidad acompañaron a los afiliados. Los mozalbetes lanzaron piedras sobre puertas y ventanas rompiendo grandes destrozos en las maderas.

En esta situación se estuvo cerca de una hora, sin que por aquel lugar apareciese la menor sombra de autoridad. Varios jóvenes de Acción Popular pretendieron abrir las puertas y salir al exterior para repeler la agresión. El señor Gil Robles se opuso terminantemente con ello se evitó un incidente desagradable.

Las piedras, al penetrar por las ventanas, lesionaron a la señorita Conchita Gutiérrez y a don José Mirasol, que fueron asistidos por sus conocidos. Como desde la calle se gritaba que se iba a proceder al asalto del local, uno de los que estaban en él, en representación de un periódico de Málaga, llamó por teléfono al alcalde, don Juan Peinado.

El alcalde, que parecía ignorar lo que ocurría en Ronda desde por la mañana, ofreció enviar un inspector y varios guardias urbanos para proteger a los reunidos. A los pocos minutos se presentaron dichos guardias y despejaron la calle sin dificultad.

Una vez calmada la situación, el señor Gil Robles llamó por teléfono al gobernador, a quien expuso lo ocurrido en el Centro de Acción Popular, y reclamó como ciudadano la protección necesaria para poder almorzar con algunos amigos. El gobernador ordenó que la Guardia civil se instalase en la calle del Centro y protegiese los locales de Acción Popular. En efecto, poco después la Guardia civil a caballo recorrió las principales calles y se cuidaba de proteger los derechos de los afiliados a Acción Popular.

En la ciudad ha sido acremente censurado lo ocurrido y se comenta el viaje que ayer hizo a Málaga el alcalde de Ronda, el cual visitó al gobernador civil.

FIGURAS DE ACTUALIDAD



El fundador de la Juventud Obrera Católica Belga, canónigo Cardayin, que ha llegado a Madrid

Hijo de obreros y empleado de una Empresa antes de hacer la carrera eclesiástica, el ilustre sacerdote belga sufrió hondamente al ver cómo sus antiguos camaradas, educados en escuelas cristianas, se apartaban de la Iglesia, atraídos por el socialismo. Unos años de trabajo constante, de intenso apostolado, de propaganda continua y de perfecta y moderna organización han bastado para cambiar tal estado de cosas. El socialismo ha sido batido en la juventud belga. Cientos mil obreros industrialmente de ambos sexos inscritos en la J. O. C., número al parecer, cuatro veces mayor que de jóvenes socialistas, sirven de testimonio.

GLOSARIO

"LA DEFENSA DE LA CONSTITUCIÓN"

Por qué habrá tenido tan poco éxito, al publicarse traducida entre nosotros la obra de Carl Schmitt titulada "La defensa de la Constitución". Ya se entiende que la producción literaria está en crisis. Pero, en fin, parece que, si alguna gana de leer le quedaba al español, donde iba a entretenerse preferentemente es en textos relativos a los mismos temas de que a él le están hablando a todas horas.

Sébase y dígame que "La defensa de la Constitución" estudio político y jurídico de las diversas especies y posibilidades de salvaguardia para la misma, vale su peso en oro. El genio crítico del ya famoso censor del "Romanticismo político" diseña allí muy lucidamente la confusión, el absurdo de ciertas convenciones sobre las cuales descansan aún, alegre y confiada, la democrática rutina. Revisión cuya necesidad no deriva ciertamente de una actitud individual. Un imperativo social profundo, un anhelo muy difundido y actual, el exigen, al contrario, en la práctica como en la teoría. "En la mayor parte de los Estados de la tierra—puede escribir Schmitt—la Constitución se ha convertido actualmente en un problema nuevo. "Y, en Francia, ha calificado J. Barthélemy, al hecho de la demanda de una reforma política en este punto como "el tema más actual de nuestra época."

Lo que visiblemente caracteriza la posición de Schmitt ante este problema es su desconfianza respecto del judicialismo. Las imitaciones ropas de la famosa "Suprême Court" de los Estados Unidos, le parecen francamente mal. Y peor aun lo que él llama la "divinización" del singular modelo. Este en realidad es sólo un mal menor, la compensación relativa de una deficiencia, en un país como el norteamericano, que carece, en realidad, de Derecho administrativo.

A este aspecto negativo de la cuestión corresponde otra tesis, positiva ésta, que en la obra se sostiene: El "defensor de la Constitución", en un Estado de poderes constitucionales separados no lo puede proporcionar ninguno de ellos; sólo puede proporcionárselo un nuevo poder, el poder "neutro" o preservador de Benjamin Constant, por cuyo "descubrimiento" muestra Schmitt una admiración razonada. En otro que este poder neutro o "preservador", no hay manera de que sea otro que el Presidente. La defensa de la Constitución a él debe encomendarse realmente. Porque él representa—hasta donde puede—la continuidad, el fuero del pasado sobre el presente—es decir, en el vivir estatal, aquello mismo que en el vivir personal viene representado por la inteligencia; una Cámara en un momento dado puede ser el impulso, la voluntad; la inteligencia, la "representación" a él de darle un órgano de autoridad distinto de ella: una "autoridad" donde habrá necesariamente—el que el régimen sea de los llamados de república nada significa en este punto—una "majestad".

Propia "majestad", o bien nada... Pero esto, hay que buscarlo, en el propio Carl Schmitt. En su libro, que, si no ha tenido todavía entre nosotros el éxito que merece, lo tendrá. Como en Alemania, donde, a lo largo de muchos meses, la posición constitucional de Hindenburg no haya sido otra cosa que una aplicación práctica de los principios teóricos sustentados por Schmitt, desde marzo del 1929.

Eugenio d'ORS

(Reproducción reservada.)

Llegan policías a Santona

SANTANDER, 6.—Esta mañana se tuvieron noticias de que habían llegado a Santona 20 agentes de Policía de Madrid, y que dos de la capital se trasladaron también al mismo lugar.

Acera de la presencia del elemento policíaco en Santona, donde no existe conflicto social, han circulado los más variados rumores. Parece ser que la presencia del elemento policíaco en Santona está relacionado con la estancia en el Dueso del general Sanjurjo. Otros lo han relacionado con la próxima llegada al penal de presos de Figueras. Desde luego se ignora el verdadero motivo de la presencia de los policías en Santona.

HUELGA DE VENDEDORES DE LOTERÍA

SEVILLA, 6.—Se han declarado en huelga los vendedores ambulantes de lotería, para protestar contra el impuesto de veinticinco céntimos diarios establecido por el Ayuntamiento. Hoy, algunos vendedores salieron a la calle, pero tuvieron que retirarse al ser coaccionados por los huelguistas.

El casco de "L'Atlantique" va a Cherburgo

Ayer de madrugada tres marineros holandeses lograron subir al buque y atar los remolques

El estado del mar hace muy difícil la maniobra

CHERBURGO, 6.—Una multitud enorme aguarda bajo la lluvia la llegada del casco de "L'Atlantique", que, remolcado por el "Pollux" y otros remolcadores de la marina de guerra, viene lentamente hacia Cherburgo, por impedir el viento que sea llevado a El Havre, su primer punto de destino. To-



avía arde parte del centro del buque. Los primeros en subir al barco fueron tres tripulantes del remolcador holandés "Pollux", que se apresuraron a agrupar en la J. O. C. ochenta mil jóvenes: cincuenta mil obreros y treinta mil obreras. Ha batido plenamente en las filas juveniles del obrerismo industrial, el predominio socialista, aplastante hasta hace años. Su ejemplo ha cundido en Francia, donde los "jocistas" son muy numerosos, en Canadá y en otros países. Ahora el gran apóstol de la juventud obrera viene de Portugal, adonde fué llamado por el Patriarca de Lisboa a la Semana de Estudios de directores de la Acción Católica del vecino país. Ha pronunciado allí ocho conferencias. Permanecerá en Madrid hasta el lunes, fecha en que saldrá para Barcelona, donde estará en contacto unos días con los iniciadores de una Juventud Obrera Católica en la industriosa capital catalana.

En España es posible hacer más

Antes de hablar de la labor de formación de obreros directores, del estudio continuado, de la organización perfeccionada que ha permitido ese triunfo, y de cómo se formó en el ilustre sacerdote belga su vocación obrerista, queremos consignar unas palabras que ayer dedicó a España. Al expresar la nuestra admiración por la obra realizada nos ha dicho:

—Ustedes en España pueden hacer una organización más fuerte y en menos tiempo. He visitado hoy los templos y he sacado la convicción de que cuentan con un pueblo mejor y mucho más cristiano. Hace años el panorama de la juventud obrera belga no podía ser más desalentador.

Nuestro interlocutor fué dolorosamente impresionado por la defeción de muchos jóvenes, educados cristianamente, al ir a la mina, a la fábrica. Hijo él de obreros, trabajó como empleado modesto e hizo después la carrera eclesiástica. Veía malograrse en parte la obra de las escuelas católicas. Uno tras otro, sus antiguos compañeros, los hijos de familias amigas, eran atraídos por los socialistas, que, mientras trabajaban, negaban de la Iglesia y de los Sacramentos...

El alma cristiana de su padre, siempre obrero, sufría dolorosamente ante el espectáculo del taller. El padre murió antes de la ordenación sacerdotal del hijo, y éste hizo entonces voto o juramento de morir por la salvación de la juventud obrera.

Tres sólo a la reconquista

Y se lanzó a la reconquista que tan difícil parecía. Corría el año 1912 cuando con tres obreros, tres solamente, fundó el primer Círculo de Estudios, la primera célula de la reconquista. Labor lenta, en verdad. Para mayor dificultad vino la guerra; pero durante ella mantuvo el fuego sagrado. Eramos, nos dice, durante estos años como los doce apóstoles. Con la paz vino la intensificación del trabajo; pero la marcha era lenta. Antes que nada había que formar los directores de la gran empresa futura. Los formados iban haciendo poco a poco prosélitos. El año 1924 los jocistas suman no más de ochocientos; más este año, cuando ya hay un fuerte nudo de propagandistas y directores bien formados, la expansión salta a vavilona y en ocho años se pasa de 800 a 80.000 jocistas.

Ya el muchacho salido de la escuela católica no se aparta de la Iglesia en el taller. Al contrario, con frecuencia atrae, convierte a compañeros y aun a jefes. Ya el joven obrero católico no calla ante los ataques que los compañeros dirigen a los principios católicos. Sabe defenderse. Hace callar al contrario. Cuántas veces para sellar los labios al irreligioso le basta ponerles de relieve su ignorancia. Atacan algo, y como principio, el jocista pregunta: ¿Tú sabes lo que es eso?—Hombré, yo no, lo respondo.—Pues no hables de lo que no sabes. Esto, tan sencillo, antes no era posible, porque no se había infundido al obrero el valor de sus propias ideas.

Heróismo. Organización

Ya ha pasado el período heroico; pero en él hubo verdaderos mártires. El sectorio, al verse contradecido se exaltaba, desgarraba los vestidos del contrincante, le atacaba. Un jocista perdió un ojo en la polémica. Las heridas fueron numerosas. Hoy se les escucha. La paz... a renuncio.

La labor de organización es difícil, complicada. Se requiere disciplina y unidad absolutas. Yo conozco en Bruselas, nos dice, el oficio de cada uno de los 80.000 jocistas y el taller en que trabajan.

Es que hoy el apostolado requiere también fichas y ficheros. Al muchacho que a los doce o trece años sale de la escuela, se le prepara para entrar en el taller o en la mina. Se le orienta en la ayuda en la elección de oficio; por la orientación profesional se le coloca, de modo que encuentre a su lado otros "jocistas" que le animen en la lucha, se forma en cada fábrica un núcleo de "jocistas" compenetrados. Para esto hace falta estar al tanto del lugar que ocupa cada uno. Se visita fábricas, se inquiere la conducta moral, se tutela, en fin, atentamente a cada jocista. Para labor tan ingente se han ne-

Sospechas

CORUNA, 6.—Esta mañana ha atracado en este puerto el trasatlántico alemán "Sierra Salvada". Interrogado su capitán por un redactor de "El Ideal Gallego", manifestó que fué el "Sierra Salvada" uno de los primeros buques que acudieron en auxilio de "L'Atlantique", lanzando al agua dos canoas y una motora. Un golpe de mar inusual del departamento de máquinas de la motora, lo cual hubo de ser remolcada al buque de su procedencia. Agregó que el aspecto que ofrecía "L'Atlantique" era completamente fantástico, puesto que constituía una inmensa hoguera con las planchas del buque al rojo. El "Sierra Salvada" no pudo recoger náufrago alguno; estuvo cuatro horas cerca del buque siniestrado sin poder prestar auxilio.

De la conversación sostenida, aunque el capitán no hizo manifestaciones expresas, se deduce que es inexplicable la causa del siniestro, dada la cantidad de elementos extintores que llevaba el buque siniestrado, aunque las autoridades francesas aclararán cuál ha sido la causa del incendio. La impresión que sacó el redactor es que el incendio ha sido intencionado.

LA LABOR DE LA JUVENTUD OBRERA CATOLICA DE BELGICA

Su fundador llegó ayer a Madrid, procedente de Lisboa

La A. C. belga agrupa en 2.000 secciones 80.000 jóvenes obreros

La juventud socialista ha pasado del predominio casi absoluto a ser minoría

LOS PROPAGANDISTAS DE LOS OBREROS SON LOS MISMOS OBREROS

Penosos años de formación de directores de propaganda y de organización

El fundador de la Juventud Obrera Católica (J. O. C.) de Bélgica, canónigo Cardayin, ha llegado a Madrid. Apóstol intachable de la juventud obrera, ha logrado mediante una poderosa organización, precedida de varios años de formación de directores obreros, agrupar en la J. O. C. ochenta mil jóvenes: cincuenta mil obreros y treinta mil obreras. Ha batido plenamente en las filas juveniles del obrerismo industrial, el predominio socialista, aplastante hasta hace años. Su ejemplo ha cundido en Francia, donde los "jocistas" son muy numerosos, en Canadá y en otros países. Ahora el gran apóstol de la juventud obrera viene de Portugal, adonde fué llamado por el Patriarca de Lisboa a la Semana de Estudios de directores de la Acción Católica del vecino país. Ha pronunciado allí ocho conferencias. Permanecerá en Madrid hasta el lunes, fecha en que saldrá para Barcelona, donde estará en contacto unos días con los iniciadores de una Juventud Obrera Católica en la industriosa capital catalana.

En España es posible hacer más

Antes de hablar de la labor de formación de obreros directores, del estudio continuado, de la organización perfeccionada que ha permitido ese triunfo, y de cómo se formó en el ilustre sacerdote belga su vocación obrerista, queremos consignar unas palabras que ayer dedicó a España. Al expresar la nuestra admiración por la obra realizada nos ha dicho:

—Ustedes en España pueden hacer una organización más fuerte y en menos tiempo. He visitado hoy los templos y he sacado la convicción de que cuentan con un pueblo mejor y mucho más cristiano. Hace años el panorama de la juventud obrera belga no podía ser más desalentador.

Nuestro interlocutor fué dolorosamente impresionado por la defeción de muchos jóvenes, educados cristianamente, al ir a la mina, a la fábrica. Hijo él de obreros, trabajó como empleado modesto e hizo después la carrera eclesiástica. Veía malograrse en parte la obra de las escuelas católicas. Uno tras otro, sus antiguos compañeros, los hijos de familias amigas, eran atraídos por los socialistas, que, mientras trabajaban, negaban de la Iglesia y de los Sacramentos...

El alma cristiana de su padre, siempre obrero, sufría dolorosamente ante el espectáculo del taller. El padre murió antes de la ordenación sacerdotal del hijo, y éste hizo entonces voto o juramento de morir por la salvación de la juventud obrera.

Tres sólo a la reconquista

Y se lanzó a la reconquista que tan difícil parecía. Corría el año 1912 cuando con tres obreros, tres solamente, fundó el primer Círculo de Estudios, la primera célula de la reconquista. Labor lenta, en verdad. Para mayor dificultad vino la guerra; pero durante ella mantuvo el fuego sagrado. Eramos, nos dice, durante estos años como los doce apóstoles. Con la paz vino la intensificación del trabajo; pero la marcha era lenta. Antes que nada había que formar los directores de la gran empresa futura. Los formados iban haciendo poco a poco prosélitos. El año 1924 los jocistas suman no más de ochocientos; más este año, cuando ya hay un fuerte nudo de propagandistas y directores bien formados, la expansión salta a vavilona y en ocho años se pasa de 800 a 80.000 jocistas.

Ya el muchacho salido de la escuela católica no se aparta de la Iglesia en el taller. Al contrario, con frecuencia atrae, convierte a compañeros y aun a jefes. Ya el joven obrero católico no calla ante los ataques que los compañeros dirigen a los principios católicos. Sabe defenderse. Hace callar al contrario. Cuántas veces para sellar los labios al irreligioso le basta ponerles de relieve su ignorancia. Atacan algo, y como principio, el jocista pregunta: ¿Tú sabes lo que es eso?—Hombré, yo no, lo respondo.—Pues no hables de lo que no sabes. Esto, tan sencillo, antes no era posible, porque no se había infundido al obrero el valor de sus propias ideas.

Heróismo. Organización

Ya ha pasado el período heroico; pero en él hubo verdaderos mártires. El sectorio, al verse contradecido se exaltaba, desgarraba los vestidos del contrincante, le atacaba. Un jocista perdió un ojo en la polémica. Las heridas fueron numerosas. Hoy se les escucha. La paz... a renuncio.

La labor de organización es difícil, complicada. Se requiere disciplina y unidad absolutas. Yo conozco en Bruselas, nos dice, el oficio de cada uno de los 80.000 jocistas y el taller en que trabajan.

Es que hoy el apostolado requiere también fichas y ficheros. Al muchacho que a los doce o trece años sale de la escuela, se le prepara para entrar en el taller o en la mina. Se le orienta en la ayuda en la elección de oficio; por la orientación profesional se le coloca, de modo que encuentre a su lado otros "jocistas" que le animen en la lucha, se forma en cada fábrica un núcleo de "jocistas" compenetrados. Para esto hace falta estar al tanto del lugar que ocupa cada uno. Se visita fábricas, se inquiere la conducta moral, se tutela, en fin, atentamente a cada jocista. Para labor tan ingente se han ne-

cesitado formar muchos directores. Tendremos actualmente—añade—10.000 bien capacitados por su preparación. A tal fin están los círculos de estudios, las semanas de estudios, los periódicos especiales para directores, el boletín y, en el orden espiritual, los ejercicios, el retiro que anualmente tienen.

Los "joicistas" en general tienen también sus Círculos de Estudios.

Diez y seis periódicos

Pero ahora representan muchos más. Se trabaja por todas partes. El "joicista" es un propagandista que da mítines contradictorios en el tranvía, en el tren, mientras come en la fábrica, donde salta la ocasión. Acude también a los mítines contradictorios. Vende periódicos. Es de advertir que la J. O. C. edita ocho periódicos para jóvenes obreros y otros ocho para propagandistas. Los venden por todas partes, y el día de Navidad los periódicos vendidos fueron unos 300.000.

Los directores se reúnen en Asambleas regionales y locales. Lo mismo ocurre con los consiliarios, a cuya formación se ha prestado extraordinaria atención.

Da idea de la unidad de organización, lo proporcional, el dato de que el 75 por 100 de las cotizaciones se destina a la organización central. Los muchachos de la J. O. C. pagan un franco semana a la semana, de los obreros de 26 francos al año; de ello se dedican también 1,20 francos mensual al organismo central, con su central técnica, boletín de directores, publicaciones, etc. Nada hace nadie por sí mismo. Todo se acopla a la unidad de movimiento, que sale de las reuniones de directores.

Las Asambleas generales, regionales y locales suelen ser grandiosas en sus manifestaciones. En ellas se estudian programas que abarcan la vida toda del joicista en lo espiritual, como en lo social y material.

En unas se estudian, por ejemplo, lo que es preciso hacer para conquistar al mundo obrero; en otras, los problemas relativos al matrimonio... Un expositor habla sobre cada punto y se admite contradicción. Al día siguiente, un "joicista" desarrolla el mismo tema, también contradictoriamente.

Ha poco se celebró en la Catedral de Santa Gáldula el final de una semana de estudios para obreros, en la que acompañaron los cantos litúrgicos y al ofertorio realizaron su habitual promesa. Con el brazo extendido se pronuncia la fórmula de ser católicos y defender el catolicismo, en el taller, en la fábrica y en la mina. Desfilaron luego 10.000 muchachas, todas con sus trajes típicos y provistas cada una de una sillita y de una mochila o cartera con la comida.

Millones de misales

Triunfo grande representa también en la labor "joicista" el hecho de que los obreros pagan todos misa con su misal. Se han vendido en Bélgica millones de misales. Y los obreros, que han comprendido el valor del Santo Sacrificio, se sienten hoy "orgullosos" de ir a misa.

La J. O. C. fué la primera organizadora en Bélgica de exposiciones sobre provisión de accidentes de trabajo; ha organizado ya cuatro, y han tenido la satisfacción de que un ministro socialista acudiera a una de ellas.

En las elecciones

La J. O. C. no es profesional; pero favorece y propaga naturalmente la sindicación cristiana. Tampoco es política, y, sin embargo, alguien ha dicho que sin la J. O. C. no se hubiera logrado el último triunfo electoral de los católicos. Hay que insistir en su apoliticismo, en su independencia, pero, cuando los Prelados advirtieron al pueblo el valor religioso de las últimas elecciones, en las que se debatían cosas tan altas como la escuela católica, los jóvenes obreros católicos se lanzaron a defender en las urnas a la escuela católica.

La Juventud Católica Belga es mucho más extensa, reúnen juventudes agrícolas—muy numerosas—, estudiantiles independientes (burguesas), obreras y universitarias. Con las iniciales se intercala entre la J y la C, las cinco vocales. Ignora exactamente la cifra, pero bien puede calcularse en 300.000, porque en el Congreso de la capital se reunieron cien mil.

Un ejemplo español

Constantemente, nos dice el gran organizador de la J. O. C., somos alentados y animados por Su Santidad, que ama la obra extraordinariamente.

Al aludir a la Juventud Universitaria, nos dijo que en este aspecto, sin duda, se han organizado mejor las jóvenes españolas.

ALMORRANAS - VARICES - ÚLCERAS

Tratamiento curativo científico sin operación ni pomadas. No se cobra hasta estar curado. DOCTOR ILLANES. Hortaleza, 15 (antes 17). Teléfono 15970.

Jeromín

la mejor revista infantil
ha adquirido, en exclusiva para España
las historietas del gato
FELIX que aparecen ya en su número de esta semana

Mañana comenzará el campeonato de "basket ball"

El Athletic y el Deportivo empatan a dos tantos. Campbell intentará una media de 418 kilómetros por hora en automóvil. El Barcelona vence al Athletic de Bilbao en "hockey"

Basket ball

El campeonato regional

Mañana domingo, día 8, darán comienzo los campeonatos regionales con los siguientes partidos:

Primera categoría. B.—Athletic Club contra Madrid F. C. Arbitro: señor Méndez. A las diez y media de la mañana.

Primera categoría. A.—Federación Universitaria Hispanoamericana contra Círculo de la Unión Mercantil. Arbitro: señor Alonso. A las once y media de la mañana.

Ambos partidos se celebrarán en el campo del Athletic Club, situado al final de la calle de Méjico (Guindalera).

Football

El Athletic empató con el Deportivo

Ante poco público se celebró ayer en el Stádium un encuentro amistoso entre el Athletic Club y el Club Deportivo (ex Nacional). Debido a la flojedad de las líneas atléticas y al poco entusiasmo que pusieron sus defensores, cosa que contrastaba con los blanquiverdes, éstos dominaron más en la mayor parte del encuentro.

Este, desde luego, resultó soso y aburrido.

Los reservistas rojiblancos demuestran que están bien donde están. Únicamente se distinguen Vigueras, Pepin, Rubio a ratos y Bermúdez, que hizo buenas jugadas.

De los deportivistas, sobre todo Irujo, repitió una vez más una excelente exhibición. También merecen citarse Mariones, Serrano, Calleja y el delantero centro.

Los tantos

Desde el principio comenzó atacando mejor el Deportivo; a los siete minutos consiguió un tanto excelente Moriones, pero fué anulado por el árbitro por precederle una falta. A las veinte consiguió su primer efectivo; un buen centro de cabeza por el delantero centro, que cuando faltaban más que cinco minutos para terminar el primer tiempo, logró el Athletic el empate. Fué obra de su interior derecha, que había obrado varios "goals" hechos, rematando de cabeza un centro de Costa.

Con empate a un tanto se llegó al descanso. El segundo tiempo fué más aburrido que el primero; las jugadas escasas que hubo no lograron distraer al público.

A los veinte minutos de esta parte consiguió el Deportivo su segundo tanto: el extremo izquierdo remató con un tiro cruzado una buena combinación de la delantera. Y cuando parecía que el partido finalizaba con el triunfo deportivista, faltando dos minutos, un tiro de Castro se le escapó a Pedrosa de las manos y fué el empate definitivo.

A. C.—Vidal (Bermúdez), Mendaró—Pepin, Santos—Antoñito (Feliciano)—Vigueras, Vozmediano—Hoyos—Rubio—Castro—Costa.

C. D.—Pedrosa, Serrano—Cantelli (Calvo), Calleja—Irujo—Reyes (Montalbán), Roldán—Moriones—López—Ortiz—Aja.

Arbitró el señor Kuntz.

Alrededor de Samitier

BARCELONA, 6.—El Barcelona parece que tiene el propósito de no abandonar el sueldo a Samitier, puesto que ya ha firmado por el Madrid. De no haber mediado esta circunstancia, el Barcelona hubiera abonado el sueldo al jugador. Samitier ha dicho que renuncia al beneficio que proyectaba el Club azulgrana, puesto que, no queriéndole como jugador, estima que no merece tal partido de homenaje. Lo lamentó mucho, pero se va a jugar a Madrid con ilusión y entusiasmo; ya el año pasado intentó marchar, pero no se pudo arreglar. Considera Samitier al Athletic de Bilbao como al Madrid estar en condiciones para obtener el campeonato, aun reconociendo la calidad del Español. El juego del Madrid se acopla muy bien a su manera de ver el juego; es amigo personal de muchos jugadores y agrega que va a jugar, no como un futbolista que tiene ya ganado el prestigio, sino como un principiante. Mañana sale en avión para Madrid, pero seguramente no jugará el domingo porque no ha podido entrenarse a causa de tener que liquidar sus negocios particulares.

Automovilismo

Para establecer el "record" mundial

LONDRES, 6.—El bódido "Pájaro Azul", con el que Malcolm Campbell estableció el "record" mundial de la máxima velocidad, reconstruido y equipado con los mismos motores "Rolls Royce" utilizados en los aviones que participaron en la Copa Schneider, será embarcado dentro de breves días, para un nuevo intento de "record". Campbell, que marchará a los Estados Unidos en la semana siguiente, ha manifestado que sobrepasará su actual "record" de 254 millas por hora. Cree que alcanzará la fantástica velocidad de 260 millas (418 kilómetros y medio).

Los norteamericanos abandonan

NUEVA YORK, 6.—El intento de superar el "record" mundial de Malcolm Campbell en un coche americano y con un corredor también americano, ha sido abandonado por el momento.

Hockey

El concurso internacional

BARCELONA, 6.—Resultados de los partidos disputados hoy, correspondientes al concurso internacional.

Athletic de Madrid y Polo de Barcelona empataron a cero. Ha sido el mejor partido jugado hasta ahora. Ambos equipos han dado muestra de un juego magnífico. El empate a cero es justo.

ARLEQUINS, de Bruselas, ganó por uno a cero al "Intrepido", de Barcelona. Los catalanes no pudieron alinear su primer equipo. El partido ha sido soso y se ha evidenciado la falta de conjunto. El "goal" del triunfo lo marcó el delantero centro.

Equipos femeninos. El Polo ganó al Athletic de Madrid por uno a cero. El tanto lo marcó Rosario Maier. Ha sido muy ligera la superioridad del Polo.

Pugilato

Del combate Uzeudun-Roberti

BARCELONA, 6.—Parece ser que han surgido algunas serias dificultades para celebrar el día 10 el combate Uzeudun-Roberti, ya que el apoderado o representante de éste se ha presentado en la Federación para exhibir un contrato con otra entidad, en el cual se dice que Roberti celebrará combate el día 11 contra el cubano Larroze. Además, en dicho contrato, se prohíbe a Roberti boxear diez días antes del encuentro. La Federación se ha reunido esta noche y ha acordado que hasta el lunes no se tomará decisión hasta buscar los antecedentes del caso.

Pelota vasca

Los partidos de ayer

Resultados de ayer en el Jai Alai: ZARAGA y ABASOLO (rojos) ganaron a Izaguirre y Begoñes, por 50-49. A pala.

Los rojos se adelantan y consiguen una buena diferencia, pero son alcanzados en el tanto 48 y 49, ganando los rojos el tanto final.

IRIGOYEN y LARRAÑAGA (rojos) ganaron a Salsamendi y Zabaleta, por 50-44. A remonte.

Son también los rojos los que dominan al principio, registrándose las primeras igualadas en los tantos 29 y 30; nuevo avance de los rojos al que siguen los empates a 41 y 42, quedándose los azules en 44.

SALSAMENDI II y BENGOCHEA (azules) ganaron a Chacón y Abrique, por 40-30.

Los rojos dominan al principio, pero son alcanzados y triunfan los azules por diez tantos de margen.

Carreras de caballos

El Grand National

LIVERPOOL, 6.—El Grand National de este año, que se correrá el 24 de marzo, promete un interés extraordinario, superior al de otras veces.

La inscripción actual suma a participantes entre los que están no sólo los mejores "steepchassers" ingleses, sino también los mejores saltados alemanes, franceses, norteamericanos e irlandeses.

Rugby

Un partido amistoso

Esta tarde, en el campo de la Ferroviaria, se celebrará un interesante encuentro entre el equipo expedicionario de Marruecos, que tan excelente juego desarrolló en Rabat y Fez, y un conjunto de los mejores jugadores madrileños que no han viajado.

Expedicionarios: Gancedo, Larrañaga, Jesús, Guillén, Colache, Leo, Palacios, Guzmán, San Miguel, M. Alonso, Resines, Soler, Sabrás, Unceta, Quique, Simón.

Selección: Terroba, Del Caz, Audit, Robles, Durán, Jaime P. Morayta, Echenique, Terroba II, Blanco, Candelilla, Martín, San Miguel, Searle, Montero, Montes, Blanco.

El partido empezará, a las tres de la tarde, arbitrado por R. de Simón.

Granada Hotel Paris

Agua corriente, Calefacción. Precios rebajados por crisis mundial. DESDE 12,50 Garage. Auto llegada trenes.

GARRAL

Abrigos. Vestidos. Precios de propaganda. A.T.O.C.H.A. 32.

NINOS

Su salud está en su alimento. La SAGAMINA es insustituible.

El purgante de las familias purgante YER Pastillas chocolate Para los niños una golosina para los mayores un tesoro para todos una necesidad

DAMASCO 110 CMS., A 3 PESETAS!!

Liquidamos una partida de tapicería en piezas, fuera de colección, restos de piezas y retales de la acreditada CASA RAMAGA. El sábado, lotes de retales de tapicería, a 1,60, 2 y 2,40 pts. Saldos GRAN Vía. CASA RIPOLES. Caballero de Gracia, 36 (antes 50).

JOYERIA ORIA Y GALINDEZ

Joyería, platería y joyería. Gran surtido en artículos para regalo. Vistad estas en sus antes de comprar Carrera de San Jerónimo, 1. Teléfono 12249. Clavel & Teléfono 16120.—MADRID

FIJADOR OMEGA Para el pelo 1,25 pesetas.

DEPILATORIO OMEGA Extirpa el vello sin molestias, 1,40 pts.

CERA OMEGA PARA EL PAVIMENTO PATENTE DE INVENCIÓN 125.539

No necesita aguarrr, ni bencina.

Se emulsiona sólo con agua y así se aplica. Sin peligro de incendios, sin olor y muy económico.

Paquete para dos litros—2,00 pesetas.

Hermosilla, 52—Alcalá, 63—Santa Engracia, 50—MADRID

Si nuestros productos no los encontrara en su localidad envíe su importe por giro postal y se le enviará, franco de porte desde 2 ejemplares.

¿CALLOS?

¿Sufre usted de los pies? No conocerá usted el **UNGUENTO MAGICO** que en tres días extirpa totalmente callos y juanetes, ojos de gallo y durezas. Haga una prueba y se convertirá usted en su entusiasta propagandista.

Pídalo en todas las farmacias y droguerías, 1,50 Por correo 2 pesetas.

FARMACIA PUERTO

LAZAR SAN ILDEFONSO, 4 MADRID

CALLAO

LUNES 9 ENERO PRESENTACION DE

UNA AVENTURA AMOROSA

LOS CINCO DE JAZZ-BAND

La más graciosa creación de

Jenny Jugo

Una alegre comedia de optimismo y juventud.

Lunes 9, estreno en

FIGARO

Exclusiva:

E. GONZALEZ

GOYA CINE SELECCIÓN

Primer estreno

LA PARADA DE LOS MONSTRUOS

SAN MIGUEL

Lunes próximo

EL PRINCIPE DE ARKADIA

LA MUTUAL MOTOR DE MADRID

Sociedad mutua contra accidentes de automovil. Arrend. A. Teléfono 16459 (gran des ventaja a sus asegurados).

185 plazas para señoritas

Se taquimecanografía con 3.000 pesetas en el ministerio de la Guerra. Inmediata convocatoria. Para prospecto detallado regalamos, "contestaciones" y preparación con profesorado del Cuerpo, diríjanse al "INSTITUTO REUS". PRECIO: 200, 25 y PUERTA DEL SOL, 15 MADRID

Orquesta Sinfónica

El martes, a las 10,30 de la noche, en el MONUMENTAL CINEMA, primer concierto de la serie organizada por Unión Radio. En el programa, obras de Franck, Wagner, Brahms y Stravinsky. Director: Desiré Defaux. Butaca, 3 pesetas.

Cine Avenida

Ver y oír a Gitta Alpar, es admirarla.

Figaro

Todos los días éxito sin precedentes de la gran película en español "Hombres en mi vida", la mejor creación de Lupe Vélez, Luis Alonso y Ramón Pereda.

Cine Avenida

"Cura de aguas", por Charlot

Actualidades

Proyecto desde las once mañana, interesante programa de reportajes curiosidades y notas deportivas mundiales. Tercera semana de la divertida producción U. F. A. "Emil y los detectives". Pronto, segundo programa especial: "El crono de los dioses", emocionante reportaje de la expedición al Himalaya.

Cine Avenida

El programa más selecto.

Orquesta Sinfónica

El martes, a las 10,30 de la noche, en el MONUMENTAL CINEMA, primer concierto de la serie organizada por Unión Radio. En el programa, obras de Franck, Wagner, Brahms y Stravinsky. Director: Desiré Defaux. Butaca, 3 pesetas.

Cine Avenida

Ver y oír a Gitta Alpar, es admirarla.

CINEMATOGRAFOS Y TEATROS

La Asociación Española de Concertistas

Bajo este nombre se ha constituido en Madrid una entidad, cuyo fin es la defensa del intérprete español ante la oleada de artistas extranjeros que invaden por completo el terreno de los músicos indígenas. El intercambio internacional es, no solamente útil, sino necesario. Las ideas se fertilizan en el continuo traslado de personalidades ilustres de un país a otro. Pero es ya tanta la insistencia con que desfilan por España artistas mediocres, sin que, salvando algunas excepciones, nuestros músicos hagan valer su arte en otros países, que, realmente, se comprende la reunión de elementos valiosos españoles, para salir al paso de esta invasión.

Dos fines persigue la flamante Asociación Española de Concertistas: uno de ellos es presentar a sus asociados, como en escarapateo, en una serie de conciertos; el otro objeto de la entidad es reglamentar sus actuaciones bajo todos los puntos de vista, hasta conseguir moverse en el nivel superior a que el arte, en el sentido perfecto de la palabra, les da derecho. Como, según parece, el primer concierto de la Asociación se celebrará en este mismo mes, daremos cuenta, en su tiempo, de la inauguración, no sin desear, desde ahora, próspera vida a la nueva Sociedad de Concertistas.

GACETILLAS TEATRALES

Avenida

"Barrios Bajos". Últimas representaciones y últimos días de actuación de Compañía en este teatro. Miércoles, 11 enero, debut de la compañía Díaz Artigas-Collado en el TEATRO BEATRIZ.

Muñoz Seca

"Te quiero, Pepe", nada de más risa ni más bonito, que esta preciosa farsa de Pedro Muñoz Seca.

Cine Avenida

"Ella o ninguna", por Gitta Alpar.

Lara

Encontrándose afortunadamente con salud, todos los artistas de la compañía, desde hoy, tarde y noche, se representa "Lo que hablan las mujeres", con el colosal reparto que se estrenó el 21 de octubre.

Cine Avenida

Ideal

Hoy, tarde, "Los polvos de la madre Celestina", divertida obra de magia que entusiasma a chicos y grandes. Noche, "La rosa del azafrán", con un colosal reparto: Sálca Pérez Cargu, Rosita Cadenas, Argota, Lledó, Sagi Vela.

Domingo, tres formidables funciones: 4,15, "Los polvos de la madre Celestina", 6,30 y 10,30. "La alcañana" y "Los Claveles". Despachase Conduaria.

Cine Avenida

El programa más selecto.

Orquesta Sinfónica

El martes, a las 10,30 de la noche, en el MONUMENTAL CINEMA, primer concierto de la serie organizada por Unión Radio. En el programa, obras de Franck, Wagner, Brahms y Stravinsky. Director: Desiré Defaux. Butaca, 3 pesetas.

Cine Avenida

Ver y oír a Gitta Alpar, es admirarla.

Figaro

Todos los días éxito sin precedentes de la gran película en español "Hombres en mi vida", la mejor creación de Lupe Vélez, Luis Alonso y Ramón Pereda.

Cine Avenida

"Cura de aguas", por Charlot

Actualidades

Proyecto desde las once mañana, interesante programa de reportajes curiosidades y notas deportivas mundiales. Tercera semana de la divertida producción U. F. A. "Emil y los detectives". Pronto, segundo programa especial: "El crono de los dioses", emocionante reportaje de la expedición al Himalaya.

Cine Avenida

El programa más selecto.

Orquesta Sinfónica

El martes, a las 10,30 de la noche, en el MONUMENTAL CINEMA, primer concierto de la serie organizada por Unión Radio. En el programa, obras de Franck, Wagner, Brahms y Stravinsky. Director: Desiré Defaux. Butaca, 3 pesetas.

Cine Avenida

Ver y oír a Gitta Alpar, es admirarla.

Figaro

Todos los días éxito sin precedentes de la gran película en español "Hombres en mi vida", la mejor creación de Lupe Vélez, Luis Alonso y Ramón Pereda.

Cine Avenida

"Cura de aguas", por Charlot

Actualidades

Proyecto desde las once mañana, interesante programa de reportajes curiosidades y notas deportivas mundiales. Tercera semana de la divertida producción U. F. A. "Emil y los detectives". Pronto, segundo programa especial: "El crono de los dioses", emocionante reportaje de la expedición al Himalaya.

Cine Avenida

El programa más selecto.

CINE AVENIDA

EL PROXIMO LUNES 9 presenta a **GITTA ALPAR** en **Ella o ninguna** (La ópera de las operetas)

No deje de asistir al triunfo del arte en la pantalla

Sala de fiestas del **Gran Metropolitano**

Avenida Pablo Iglesias, —Teléfono 43960 y 43733.

Sábado 7 de enero

A LAS ONCE DE LA NOCHE

GRAN FIESTA DE GALA

con ocasión del Concurso Internacional de pascueros con las estrellas de

GRAND HOTEL

organizado por METRO GOLD-WYN MAYER I. S. A.

Elección de los ganadores de España. Atracciones. Baile

Precio del billete de caballero, 7,50 pesetas; señora, por rigurosa invitación.

Venta de billetes: Oficinas METRO GOLDWYN MAYER (teléfono 19378 y 29379), y a partir de hoy, a las siete de la tarde, en la taquilla de la Sala de Fiestas.

Información comercial y financiera

INTERIOR 4 POR 100.—Serie F (64.25), 64.30; E (64.25), 64.30; D (64.25), 64.30; C (64.25), 64.30; B (64.25), 64.30; A (64.25), 64.30; G y H (61), 61.
EXTERIOR 4 POR 100.—Serie D (78.50), 79; C (79), 79; G y H (79.75), 79.75; B (79.75), 79.75; A (79.75), 79.75.
PUESTO.—Serie C (72.50), 72.50; B (73), 72.50; A (72.50), 72.50.
AMORTIZABLE 5 POR 100 1900 CON IMPUESTO.—Serie D (88.50), 89; C (88.75), 89; B (88.75), 89; A (88.75), 89.
AMORTIZABLE 4 POR 100 CON IMPUESTO.—Serie E (83.75), 83.75; D (84), 84; B (84), 84; A (84), 84.
AMORTIZABLE 5 POR 100 1926 SIN IMPUESTO.—Serie B (94), 93.75; A (94.15), 94.25.
AMORTIZABLE 5 POR 100 1927 SIN IMPUESTO.—Serie E (94.50), 94.50; D (94.75), 94.90; C (94.90), 94.90; B (94.90), 94.90; A (94.90), 95.
AMORTIZABLE 5 POR 100 1927 CON IMPUESTO.—Serie F (81.90), 82; E (82), 82; D (82), 82; C (82), 82; B (82), 82; A (82), 82.
AMORTIZABLE 3 POR 100 1928 SIN IMPUESTO.—Serie E (69.70), 70; D (69.75), 70; C (69.90), 69.90; B (69.90), 69.90; A (70.25), 70.
AMORTIZABLE 4 POR 100 1928 SIN IMPUESTO.—Serie E (79.50), 80; D (79.50), 80; C (79.75), 80; B (79.50), 80; A (79.50), 80.
AMORTIZABLE 4.50 POR 100 SIN IMPUESTO.—Serie D (83.50), 83.50; C (83.50), 83.75; B (83.50), 83.75; A (84), 84.25.
AMORTIZABLE 5 POR 100 1929 SIN IMPUESTO.—Serie C (93.75), 93.75; B (94), 94.50; A (94.75), 95.
TESOROS.—Serie A (102), 102; B (102), 102.50.
BONOS ORO.—Serie A (209), 208.50; B (209), 208.50.
FERROVIARIA 5 POR 100.—Serie A (91), 91.
DEUDA FERROVIARIA 4.50 POR 100.—Serie A (80), 80.60; B (80.60), 80.90.
PUNTAMIENTOS.—Madrid 1933 (100), 99.
GARANTIA ESTADO.—Trasatlántica 1925, noviembre (67.50), 67.50.
CEDULAS.—Banco Hipotecario 4 por 100 (80), 80; 5 por 100 (84.50), 84.50; 6 por 100 (92.50), 92.50; 7 por 100 (96.50), 96.50; 8 por 100 (100.50), 100.50; 9 por 100 (104.50), 104.50; 10 por 100 (108.50), 108.50.
EFFECTOS PUBLICOS EXTRANJEROS.—Emprestio argentino (77.50), 78.
ACCIONES.—Banco Español (505), 506; Rio de la Plata, contado (75), 75; Co. Operativa Elctra. A (117), 117; Hidroeléctrica (116), 116; ídem cupones (12), 12; Telefónica, preferentes (100.75), 100.50; ordinarias (102.50), 102.50; Rif nominativas (207.50), 207.50; Petróleos (103), 103; Tabacos (178), 178; Co. Elctra. (124.50), 124.50; ídem cupones (117), 120; Madrileña de Tranvías, contado (97), 96; Explosivos, contado (667), 662; fin corriente (670), 665.
OBLIGACIONES.—Telefónica (88.90), 89; Gas Madrid (100), 102; Metro (103.75), 103.75; Ponferrada (72), 70; Naval, 6 por 100 (89), 89; ídem bonos, 1923, primera (93.50), 93.50; 1923, segunda (93.50), 93.50; Norte, primera (84), 84; Alsausa, 655; Alicante, prima (519), 519; Co. Elctra. (112.75), 112.75; Metroplitano, 5 por 100 A (91), 91; T. de Petróleos (89), 89.
Moneda Día 5 Día 6
Francos 47.80 47.80
Suizos 236.10 236.10
Belgas 62.70 62.70
Liras 4.90 4.90
Dólares 12.26 12.26
Marcos 2.9215 2.9212
Esc. portugueses 0.872 0.8720
Pesos argentinos 3.16 3.16
Coronas noruegas 2.06 2.07
Checas 36.60 36.60
Danesas 2.12 2.12
Suecas 2.24 2.24
BOLSA DE LA MAÑANA
Explosivos, a fin de mes, 660, 662, 660, 661, 663, 664; en alza, a fin de mes, 671, 672, 674, 675; en baja, 648; en alza al lunes, 663; en baja a mañana, 660. Nortes, 124 por 216.50.
BOLSA DE LONDRES
(Cotizaciones del cierre del día 6)
Pesetas (41), 40 15/16; francos (85 9/16), 85.58; dólares (3 3/4), 3 3/4 1/4; libras canadienses (3 7/8), 3 7/8; pesetas (17 3/8), 17.38; florines (8 3/8), 8 3/8 1/4; liras (65 2/5), 65 1/8; marcos (14 0/5), 14.075; coronas suecas (18 3/75), 18.375; ídem danesas (19 2/5), 19.25; ídem noruegas (19 13/32), 19.13; cheques austríacos (23 3/8), 23.38; coronas checas (112 1/2), 112.75; marcos finlandeses (228), 227; escudos portugueses (109 7/8), 109.75; dracmas (625), 625; lei (565), 565; milreís (630), 5 3/8; pesos argentinos (42.50), 42.50; pesos uruguayos (29.50), 29; Bombas, 1 chekin 1/16 peniques; Chai, 1 chekin 8 1/16 peniques; Hongkong, 1 chekin 1 1/2 peniques; Yokohama, 1 chekin 2 1/16 peniques.
BOLSA DE ZURICH
Chade A, B, C, 368.30; D, 351.90; E, 335.25; Sevillana, 63.75; Cédulas argentinas, 2.50.
NOTAS INFORMATIVAS
Ayer hizo fortuna en el mercado una frase feliz: "estamos de Reyes Magos". Efectivamente, en todos los corros estaban de vacaciones, porque en todos los departamentos la inactividad había sentido sus reales.
Una jornada más que las disposiciones oficiales han intentado usurpar a la tradición, pero que viene a demostrar la ineficacia de esta lucha. Todos los sectores denotaban esta tarde un aburrimiento extremo, había grupo de valores de importancia en que era difícil lograr, no ya resaca de una operación, sino la audición escueta de un cambio; tal ocurría con ferrocarriles, con Azucareras, con Petrolitos, con valores mineros.
Un día, pues, clásico de semifiesta, poca gente en el "parquet" y gran parte de los concurrentes, en descansado ocio. Los corrillos de comentaristas se han formado un cuarto de hora antes del cierre de la sesión. Los agentes conversaban amigablemente. Solo en Explosivos se oía de vez en cuando alguna expansión, pero sin grandes efectos.
Factor importante en esta desanimación es el cierre de la Bolsa de Barcelona, donde si bien es cierto que se venden menos arguete que en Madrid, por lo menos respetan la fiesta tradicional. Cerrada, pues, la válvula del arbitraje, el negocio se ha resentido; los arbitrajistas dejaron el campo libre y se notó la ausencia.
Bilbao abrió las puertas de la Bolsa, pero en Madrid se recibieron noticias de que la sesión había sido absolutamente nula.
Para postre, en Madrid se suprimió ayer tarde el bolsín, por la escasez de negocio, como se hizo el día de la Inmaculada.
Poquísimo movimiento en fondos públicos; en valores municipales se ha

hecho muy poco; sólo se oía Erlanger, para el que salía abundante papel de diferentes manos.
Bonos oro tuvieron un corro nutrido, a diferencia del jueves, pero con la particularidad de que toda la pólvora se iba a la vez de conversaciones. El papel apareció a 210.50 y 209 dinero, pero se hacen ya en los últimos momentos a 208.50. Sin variación en cédulas hipotecarias; en las del Local, mejoran medio entero las 5 por 100 interprovinciales.
Siguen los comentarios en Bolsa sobre el dividendo del Banco de España, el cual abandona dos duros.
Las gestiones sobre las bases de trabajo de los empleados de Banco son también tema de conversaciones, y este ha sido el asunto que predominó ayer tarde entre los elementos bancarios.
Suben los cupones de Hidroeléctricas, de 12 a 14 pesetas y queda el dinero a 13. Las acciones quedan a 117 papel, contra 116 dinero.
Valores ferroviarios, en abandono, como casi todo el mercado. Alicante se ofrece a 181, y poco dinero a 160.50; Nortes, a 218, contra 217.
Dinero para Metros, viejos, a 124, cambio del jueves.
Tranvías, llevan la contraria a la tendencia de días anteriores; se hacen, a 96, y queda dinero a este precio.
Pasan también en silencio Azucareras ordinarias, que tenían papel a 41.50 y dinero a 41. Petrolitos, al contado y a la liquidación, tenían papel a 27.75, y dinero a 27.50. Se hizo un pico de diez acciones, a 28, pero condicionada la operación a otras inscripciones, que no salieron.
Explosivos tuvieron alternativas sensibles, aunque de escaso margen; mudó el abullido en algún momento, para nada práctico; se hicieron al principio a 563, a la liquidación, descendió a 560 el dinero y terminan a 564 y 565, con mejor tendencia.
En moneda extranjera, no hay ninguna modificación notable.
VALORES COTIZADOS A MÁS DE UN CAMBIO
Amortizable 4.50 por 100, C, 83.50 y 83.75; Explosivos, 661, 660, 661 y 662; fin de mes, 663, 664 y 665.
Pesetas nominales negociadas:
Interior, 216.300; Exterior, 16.600; 4 por 100 Amortizable, 48.500; 5 por 100, 1920, 25.500; 1917, 4.000; 1926, 59.500; 1927, sin impuestos, 293.500; 3 por 100, 1928, 159.500; 4 por 100, 1928, 140.000; 4.50 por 100, 1928, 123.500; 5 por 100, 1929, 54.500; Bonos oro, 43.000. Fin corriente, 20.000; Obligaciones del Tesoro, 5.500 por 100, 60.000; Ferroviaria, 5 por 100, 2.900; 4.50 por 100, 1929, 25.000; Ayuntamiento, Madrid, 1968, 700; Trasatlántica, 1925, noviembre, 28.500; Majzén, 5.000; Hipotecario, 4 por 100, 30.000; 5 por 100, 40.500; 6 por 100, 97.500; Crédito Local, 6 por 100, 6.500; interprovincial, 3 por 100, 6.000; Empréstito argentino, 1927, 21.000.
Acciones.—Banco de España, 12.000; Elctra Madrid, A, 6.500; Hidroeléctrica Española, 37.000; cupones, 131 cupones; Standard, 5.000; Telefónica, preferentes, 54.500; ordinarias, 18.500; Rif, nominativas, 3 acciones; Petróleos, B, 3.900; Tabacos, 1.000; "Metro", 2.500; nuevas, 1.000; Tranvías, 8.000; Explosivos, 8.500; fin corriente, 10.000; Pompas Fúnebres, estampilla roja, 2.000; Rio de la Plata, nuevas, 7 acciones; fin corriente, 25 acciones.
Obligaciones.—Gas-Madrid, 3.000; Eléct-

rica Madrileña, 1923, 7.500; Telefónica, 5.50 por 100, 8.500; Ponferrada, 500; Naval, 6 por 100, 2.500; Naval, 1923, primera y segunda, 8.000; Norte, primera, 34.500; Alsausa, 1.000; M. Z. A., primera, 18 obligaciones; I, 5.000; "Metro", A, 8.500; Española de Petróleos, 4.500.
LA SESION EN BILBAO
BILBAO, 6.—Hoy se ha celebrado sesión de Bolsa, pero el mercado no ha respondido, como viene ocurriendo en todas las demás festividades religiosas. La desanimación ha sido absoluta y el resultado para el negocio, nulo. Apenas se manifestaron media docena de órdenes sin que lograran interesar, dedicándose el "parquet" a comentarios.
La tabla de operaciones no registró más que los cambios siguientes: Ayuntamiento de Guetcho y Amortizable 5 por 100 1927 sin impuesto, sin variación. Amortizable 4 por 100 1928, en alza de medio entero. Es de advertir que ni el mercado libre de Barcelona ni la Bolsa oficial celebraron sesión, mientras Madrid y Bilbao lo han hecho con el resultado antes dicho, sin contratarse ni una sola acción al contado ni a plazos.
La Conferencia de la Banca
En la última reunión celebrada por la Conferencia nacional de Bancos fué aprobada la base referente a que las Empresas no podrán despedir a sus empleados sin causa justificada. Los despedidos podrán recurrir al Jurado mixto, que será quien falle. De este modo se asegura la estabilidad de los empleados. Se acordó también el régimen de indemnizaciones.
Impresión de Estados Unidos
NUEVA YORK, 6.—La revista mensual del National City Bank de Nueva York, en su número correspondiente a enero actual, dice que al entrar los Estados Unidos en el cuarto año de la depresión, la impresión general es de duda y confusión, lo que indica que el trastorno del comercio mundial y la relación de las diversas divisas monetarias son la causa principal del desmoronamiento y desorden actuales. No obstante, debe tenerse en cuenta que durante los últimos seis meses se ha conseguido crear una base para el resurgimiento de los negocios que antes no existía.
Agrega el Banco que ahora la causa de ansiedad principal es saber hasta qué punto los Gobiernos y los pueblos aceptarán y actuarán de acuerdo con los principios económicos, que constituyen la base de toda sociedad bien organizada, al discutir las deudas intergubernamentales. La revista añade que las dificultades bursátiles y el trastorno monetario y sus efectos sobre el comercio mundial son asuntos de mucha mayor importancia para todos los países interesados en el asunto de las deudas que las deudas mismas. Añade el National City Bank que la desvalorización de las divisas ha significado para el comercio una nueva competencia desmoralizadora y hace resaltar la necesidad de una cooperación de las naciones para aunar esfuerzos que restablezcan los sistemas monetarios mundiales sobre relaciones estables entre cada país.
El acontecimiento menos satisfactorio ha sido la nueva baja en los precios de las subsistencias. En el mundo financiero, el hecho predominante es la enorme existencia de fondos sin empleo y el exceso de las reservas bancarias de oro, que se calcula es superior a quinientos millones de dólares.
AGUAS MINERALES
de todas clases.—Servicio a domicilio. CRUZ, 30.—TELEFONO 13279.
ARBOL FRUTALES forestales y de adorno
Vides americanas
Primera casa española de vides americanas.
ANTONIO ALONSO.—LOGROÑO
Esta casa necesita representantes
Pídase catálogo gratis.
LYCEUM
Centro cultural Primera y Segunda enseñanza. Oposiciones. Cultura general. HERNAN CORTES, 13. Magnífico internado. Director: Doctor Muñoz Sacerdote.
Gafas y lentes
Con cristales finos para la conservación de la vista.
L. Dubosc Optico Arenal, 21 MADRID.
EL SEÑOR DON MAGARIO FRANCO Y TOBI
FALLECIO EL DIA 7 DE ENERO DE 1931
Habiendo recibido los Santos Sacramentos y la bendición de Su Santidad.
R. I. P.
Su viuda, hijos, hermanas, hermano político, nietos, sobrinos y demás familia
RUEGAN a sus amigos encomiendan su alma a Dios.
Todas las misas que se celebren el día 8 del actual en las religiosas del Corpus Christi (Carboneras), de Madrid, y en Calatayud, en varias iglesias; Tarazona, Deza, y en la villa de Valdemoro, serán aplicadas por su eterno descanso.
Varios señores Prelados han concedido indulgencias en la forma acostumbrada. (2)

mas huevos
y mejor desarrollo de sus aves obtendrá usted adicionando su alimento una parte de huesos frescos molidos al día. Tenemos un gran surtido de molinos para huesos, calderas para cocer piensos, corta-verduras y corta-raíces especiales para avicultores. Pida catálogo a
M. CRUBER
BILBAO MADRID
A. S. Maamés, 33. Ferraz, 3.
Dirección postal: Apartado 185. BILBAO.
Automóviles SPORT
SOLIDOS-BUEN USO
Ofertas sin intermediarios por carta al número 1
APARTADO 466. MADRID

La revista de actualidad gráfica del hogar
HORMIGA DE ORO
Cada año publica 52 números.
De 2.000 a 2.500 páginas; de ellas, cerca de 1.000 en papel "gourmet"; 2.000 grabados, como mínimo; de los sucesos de actualidad mundial y reproducciones artísticas de las obras maestras antiguas y modernas.
Dos novelas en folletín, encuadernables.
PRECIO DE SUSCRIPCION
Año, 25 pesetas; semestre, 13 pesetas; trimestre, 7 pesetas.
SI NO ES USTED suscriptor y antes de suscribirse desea conocer esta gran revista, no pierda tiempo.
ESCRIBA HOY MISMO A LA EDITORIA DE LA HORMIGA DE ORO. S. A. Apartado 26, Barcelona y recibirá gratis y sin compromiso, un número de muestra.

TRAJE O GABAN
a medida, por 103 pesetas (que vale 175 en la tienda). Toda garantía; 2.000 grabados, como mínimo; de los sucesos de actualidad mundial y reproducciones artísticas de las obras maestras antiguas y modernas.
Muestras sin compromiso.
EHEGARAY, 17.—TELEFONO 95681.
Sección especial para provincias, sin prueba.
ARBOL FRUTALES forestales y de adorno
Vides americanas
Primera casa española de vides americanas.
ANTONIO ALONSO.—LOGROÑO
Esta casa necesita representantes
Pídase catálogo gratis.

EL CODIGO
de los propietarios de hoteles, restaurantes, cafés, bares y cervecerías, es el nuevo libro de PEDRO CHICOTE con prólogo del insignie DON JACINTO BENAVENTE titulado "Mis 500 cocktails"
Contiene esta reciente publicación las 500 mejores fórmulas de cocktails, creación de este famoso "barman" español, y las más precisas normas, consejos y orientaciones sobre el negocio, de muy eficaz utilidad para los dueños de esta clase de establecimientos.
Esta obra puede adquirirse al precio de 6 pesetas en las principales librerías de España.

AYUDANTES DE OBRAS PÚBLICAS
Nuevo curso de preparación el día 7, en grupos de diez alumnos, inmejorables resultados. INSTITUTO MATEMÁTICO, Preclados, 7. MADRID.
MUEBLES El mayor surtido en Arte Moderno. NAVARRO. Valverde, 5
La mejor calidad y precios.
OPOSICIONES A LOS CUERPOS DE CONTABILIDAD
PERICIAL
35 plazas con 6.000 pesetas. Título: Profesor mercantil, Abogado, licenciado en Ciencias, Oficiales de Intendencia e Intervención del Ejército y Armada. Edad, 20 años. Exámenes en junio y julio. "Gaceta" 2 enero 1933.
AUXILIARES
100 plazas con 3.000 pesetas. Título: Bachiller, Perito mercantil, Maestro nacional o similar. Ambos sexos. Edad, 16 a 40 años.
Preparación completa por los señores PEREZ CABALLERO, REVUELTA, DIAZ DEL RIEGO, URZAY Y RIBON. Jefes por oposición del Cuerpo Pericial de Contabilidad. En las últimas oposiciones el número 2, doña María Ariztegui y don Francisco Armentgo. En cuatro oposiciones el número 1: señoras Eulalia Pérez, Petra Encinas, Elisa Fernández y don Mariano Ribón. Matrícula, de 6 a 8. Contestaciones adaptadas a los programas. Correspondencia a don Jacinto Fergaira. Ventura de la Vega, 2. ACADEMIA DE ESTUDIOS SUPERIORES.

Radiotelefonía
Programas para hoy:
MADRID, Unión Radio (E. A. J. 7, 424 metros).—De 8 a 9, Diario hablado "La Palabra". Información de todo el mundo. Tres ediciones de veinte minutos: a las 8, 8.20 y 8.40.—11.45, Sintonía. Calendario astronómico. Santoral. Recetas culinarias.—12, Campanadas. Noticias. Bolsa de trabajo. Información de oposiciones y concursos. Programas del día.—12.15, Señales horarias. Fin.—14, Campanadas. Señales horarias.—Boletín meteorológico. Información teatral. Orquesta Artys.—15, "Panorámica del cine". Orquesta Artys.—15.50, Noticias de última hora. Información directa de Unión Radio. Índice de conferencias.—16, Fin.—19, Campanadas. Cotizaciones de Bolsa. Reportajes sensacionales retrospectivos. Programa del oye.—20.15, Noticias. Servicio directo de Unión Radio.—20.30, Fin.—21.30, Campanadas. Señales horarias. Selección de "El día de la africanía". Selección de "La alegría de la huerta"—23.45, Noticias de última hora. Información directa de Unión Radio.—24, Campanadas. Cierre.
Radio España.—De 17 a 19, Notas de sintonía. Fragmentos de la obra "El barbero de Sevilla". Curso de inglés. Peticiones de radioyentes. Noticias de Prensa. Música de baile. Cierre.
BARCELONA.—7.15, Sesión de cultura física.—7.30 a 8, "La Palabra"—8.30, Sesión de cultura física.—8.15 a 8.45, "La Palabra"—11, Campanadas de la Catedral. Parte del Servicio Meteorológico de Cataluña. Transmisión telefotográfica diaria de la carta del tiempo. 13, Programa de discos selectos.—13.30, Información teatral y cartelera. Continuación del programa de discos selectos.—14, Sección cinematográfica. Bolsa de trabajo de E. A. J. 1.—15, Sesión radiobélica.—15.30, El micrófono para todos.—16, Fin.—18, Sesión infantil. Sesión en el Teatro del Centro Autonómico de la Dependientes de Comercio y de la Industria. Concierto por el trío de Radio Barcelona.—19, Programa del radioyente. Discos.—19.30, Cotizaciones de monedas. Curso de gramática catalana.—20, Programa de discos selectos. Noticias de Prensa.—21, Campanadas de la Catedral. Parte del Servicio Meteorológico de Cataluña. Cotizaciones de mercancías, valores y algortones.—21.05, La orquesta.—22, Actividades. Radiogaceta de vida catalana.—22.45, Transmisión desde la Granja Real. Concierto a cargo del Sexteto Tolosa.—23, Noticias de la Prensa. Continuación de la retransmisión.—24, Fin.—25, Sesión de cultura física.—25.30, Sesión de cultura física.—26, Sesión de cultura física.—27, Sesión de cultura física.—28, Sesión de cultura física.—29, Sesión de cultura física.—30, Sesión de cultura física.—31, Sesión de cultura física.
VALENCIA.—8, Diario hablado "La Palabra". Información de todo el mundo.—13, Audición variada.—13.30, Concierto por la orquesta Radio Valencia. 15, Cierre.—18, Audición variada.—19, Cierre.—21, Noticias bursátiles. Mercados agrícolas y fruteros. Audición variada.—22, Música de baile. Noticias de Prensa.—23, Cierre.
Programas para el día 8:
MADRID, Unión Radio (E. A. J. 7, 424 metros).—De 8 a 9, "La Palabra", 14, campanadas. Señales horarias. Información teatral. "Pepe Gymt". "Vals histriote", "La balada de la luz". "La linda tapada", "Pecado de telefonista"—16, fin.—19, campanadas. Conferencia sobre ganadería. Música de baile.—20, 30, fin.—21, 30, campanadas. Señales horarias. "Sonata en sol", "Melodía", "Record", "Arléquin". Intervención de Ramón Gómez de la Serna. Canciones por Fernando Cortés, "Marta", "Siboney", "Green Long", "Ivanna Linghontipa", "She's the sister of Anabelle", "Lágrimas", "Blue Lagoon-Waltz", "Fiesta", "Marta"—24, campanadas. Cierre.
Radio España.—De 17 a 19, notas de sintonía. Concierto de banda: "Asturiana", Villa; "El sombrero de tres picos" (cuatro partes); "El Niño Judío" (canción española); "El Niño Judío" (pasacalle); "Aguá, azucarillos y aguardiente"; "El sombrero de Damasco" (marcha). Peticiones de radioyentes. Cosas de Ninchi, por Pepe Medina. Música de baile. Cierre.
BARCELONA.—7.15, cultura física. 7.30 a 8, "La Palabra"—8, cultura física.—8.15 a 8.45, "La Palabra"—11, campanadas horarias. Parte del Servicio Meteorológico de Cataluña.—13, discos.—13.30, información teatral y cartelera. Discos.—14, sección cinematográfica. "Marcha de la amistad", "La divorciada", "Estudiantina", "De Triana", "Zortzico", "La guardia amarilla"—15, discos.—16, fin.—17.30, Opera. Sesión agrícola dominical.—21, programa del radioyente. Discos.—22.45, sección de ajedrez. 23, fin.
RADIO PARIS.—18, concierto.—20, "El portero está en la escalera", "Lili, mi pequeña Lili", "No te cases", "Es la muchacha del molino", "Mi jardín de rosas", "Manita gris", "Es un pueblocito", "Mi secreto"—22.30, concierto.—23, cierre.
DAVENTRY NATIONAL.—19.55, servicio religioso.—20.45, La semana de la buena causa.—20.50, noticias.—21.05, música de cámara: "Siete canciones del ciclo", "Amor de poeta", "Cuarteto en si bemol", "Nocturno", "Cuatro piezas". "Cuarteto para instrumentos de cuerda"—22.30, Epilogo.—22.45, La compañía silenciosa.—23, cierre.
LANGENBERG.—18, Hora recreativa.—18.45, información deportiva.—19, discos.—19.30, conmemoración del XXV aniversario de la muerte de Guillermo Busch.—21.05, últimas noticias. Información deportiva.—21.30, música de baile.—23, cierre.
ROMA.—18.30, noticias deportivas. Resultados del partido de fútbol. Comunicado del Dopolavoro. Noticias.—19, señales horarias. Comunicados eventuales.—19.30, noticias deportivas.—19.45, "El capitán Fracassa", Charla. Reseña científica. Últimas noticias. Cierre.
MILAN.—18, comunicados del Dopolavoro.—18.20, discos.—18.30, señales horarias. Comunicados.—19, Periódico hablado. Noticias deportivas. Discos.—19.30, Opera: En los intermedios: Charla. Noticiario teatral.—Después de la Opera: Periódico hablado. Cierre.

SANTORAL Y CULTOS
DIA 7. Sábado.—Slos. Luciano, pb.; Félix, Jenaro y Julián, mrs.; Crispín y Nicetas, obs., y Teodoro, mon., cfs.
La misa y oficio divino son del segundo día de la infraoctava, con rito semiplebeo y color blanco.
Adoración Nocturna.—Sagrada Familia.—A las 10 en punto, solemne Tedeum.
Cuarenta Horas (Iglesia de don Juan de Alarcón, Puebla, 1).
Corte de María.—La Divina Pastora, San Martín (P.) y San Millán. De los Dolores, parroquia de los Dolores, San Bernardo, 101 (P.).
S. I. Catedral.—A las 7.30 tarde, rosario y salve cantada para la Congregación de Cristo Rey y Nuestra Señora del Pilar.
Parroquia de las Angustias.—A las 7, misa perpetua por los bienhechores de la parroquia.
Parroquia del Buen Consejo.—De 7 a 11, misa cada media hora.
Parroquia de Covadonga.—A las 8 de la mañana, ejercicio de la Sabatina.
Parroquia de S. Ginés.—A las 8, ejercicio de la Sabatina, con Exposición menor y plática, salve cantada y el himno de la Santísima Virgen de las Angustias.
Parroquia de S. Marcos.—A las 8, misa de comunión general y felicitación sabatina para las Hijas de María.
Parroquia de S. Millán.—Solemnes cultos en honor de San Cayetano.—A las 6.30 t., Exposición en el altar del Santo, rosario, plática, ejercicio correspondiente, reserva y adoración de la reliquia.
Parroquia de Nuestra Señora del Pilar.—A las 7.30, solemne función sabatina en honor de la Santísima Virgen del Pilar para la Corte de Honor, Caballeros del Pilar y Juventud Católica, y salve popular.—Mañana domingo, cultos en honor de la Purísima Concepción, con una misa de comunión general a las 8 y sermón por don Mariano Benedito, a las 9.30, misa de los Catecúmenos, predicando don Antonio López; a las 10, la cantada y sermón por don Mariano Benedito, y a las 12, sermón doctrinal por el mismo orador sagrado.
Buena Dicha.—A las 8, misa cantada, a las 8.30 de la tarde, Exposición, rosario, ejercicio, reserva y salve en honor de Nuestra Señora de la Merced.
Carmelitas de Maravillas (P. Vergara, 21).—A las 5.30 t., Exposición, estación, rosario, reserva y salve cantada.
Don Juan de Alarcón (Cuarenta Horas).—A las 8, Exposición, y a las 5.30 de la tarde, estación, santo rosario y reserva.
Jesús Nazareno.—Continúa la novena en honor de la Sagrada Familia.—A las 7 menos cuarto, misa, rosario y ejercicio de la novena; a las 10, el mismo ejercicio. Por la tarde, a las 8, Exposición, estación, rosario, sermón por el R. P. Antonio de Carroera, novena, reserva e himno a la Sagrada Familia.—Mañana, día 8, la V. O. T. de S. Francisco de Asís celebrará una misa de comunión a las 8 y media.
S. Manuel y S. Benito (PP. Agustinos).—Continúa el octavario a Jesús Sacramentado.—A las 5 de la tarde, Exposición, estación mayor, rosario, sermón y salve.
(Este periódico se publica con censura eclesiástica.)
VIVEROS MONSERRAT
Casa fundada en 1847
Arboles frutales de las mejores variedades seleccionadas.
Arboles forestales, de sombra y adorno. Grandes existencias. Precios económicos. Fantaleón Monserrat de Pano, Plaza San Miguel, 14, duplicado.—Zaragoza.
Antracitas-GUARDO
Legítimas similares inglesas. Venta directa Minas "San Luis". Caños, 5. Tel. 1611.
CORONA
Nuevos modelos. Con todos los adelantos modernos. Venta a plazos. Garantía limitada. Máquinas de sumar CORONA. Reparaciones garantizadas; cintas, etc. Boletín a recortar; franqués con dos céntimos. SOCIEDAD HISPANO AMERICANA GASTONORGE Sevilla, 10 moderno. MADRID Remítame catálogo D y condiciones venta mod. 3 ó 4.
Nombre...
Calle de...
Población...

¿Sufre usted del ESTOMAGO?
TOME
DIGESTONA (Chorro)
Y TERMINARAN SUS SUFRIMIENTOS
VENTA EN FARMACIAS Y DROGUERIAS
CAJA, 3,50, TIMBRE INCLUIDO
Exigid la legítima DIGESTONA (Chorro). Gran premio y medalla de oro en la Exposición de Higiene de Londres

La radiación cósmica La fiesta de los Reyes

Magos en EL DEBATE

Agasajo a los hijos del personal de la Casa

Sesión de "cine" infantil, adoración del Niño en la capilla y reparto de juguetes y meriendas

Los Reyes Magos no podían, no debían pasar por delante de EL DEBATE sin dejar algún agasajo para los hijos de los que en él trabajan. En efecto, ayer gran fiesta: "cine" infantil, reparto de juguetes, merienda, plática, adoración...

¿Cuántos eran? No hemos podido contarlos. En el salón habilitado por su mayor capacidad para celebrar la fiesta, estaba lleno de sillas; pero en cada silla había dos o tres espectadores. Allí se improvisó el "cine". Los pequeños y los mayores se rieron con gusto; pero nuestra mayor satisfacción era ver reír a los niños y las caritas de regocijo que ponían. Después de las películas, el P. Luis Herrera les explicó, en pocas palabras, el sentido cristiano de la fiesta.

Ricos y pobres ofrecen al Niño Dios sus dones: oro y perfumes, los ricos; quesos y corderos, los pobres. El tema «pobres y ricos», eterno tema de la historia humana, se venía a los labios de todos, porque allí estaban mezclados en evangélica fraternidad. «Dios quiere que haya pobres y ricos, decía el Padre; pero los primeros no deben considerarse por eso desgraciados, pues éstos quisieron nacer pobres. Esto era para los progenitores, naturalmente. Entretanto, los niños esperaban, y uno, más atrevido o más confiado que los demás, se plantó al lado del Padre Luis.

Tras de la breve plática, el Padre les dijo que pasasen a besar el pie al Niño Jesús, para recoger luego juguetes y merienda.

En la capilla

En la capilla de la Casa de San Pablo fueron entrando e iban a besar el pie del Niño, que tenía en sus manos el P. Luis. No podían faltar los villancicos, que cantaban unas señoritas. Ricos y pobres, periodistas y "periodiqueros", depositaban su ofrenda de adoración a los pies del Hijo del Hombre. "Del Hombre", es decir de la humanidad entera, que de siglo en siglo le rinde este tributo, tanto más amable, cuanto más profundo es el sentimiento humano que el acto expresa.

Sólo contemplando estos cuadros amados, que el cristianismo ha creado con lo más divino y más humano de que es capaz el hombre, se comprende el encanto y la emoción de esta frase litúrgica: "Puer natus est nobis". Nos ha nacido un niño. Antiguamente la verdadera fiesta del Nacimiento era la "epifanía"; la sociedad cristiana ha vuelto al sentido primitivo y ha fijado el "día de Reyes, como fiesta universal del niño". El Niño, Hijo del Hombre, concentra la fiesta secular de los niños hijos de los hombres. Nada más natural y sobrenatural a la vez. Es inútil, además de antihumano, el empeño de separar estos "niños", el Hijo del Hombre y los hijos de los hombres; el contenido divino ha fijado y saturado de tal manera el hecho humano, que sólo volviendo a la barbarie, puede concebirse un pueblo cristiano capaz de renunciar a estas singulares festividades. Aunque volviéramos a Roma y Grecia, los niños arrojados del Taigeto o expuestos al pie de la "columna lactearia", atormentarían nuestra conciencia de manera intolerable. El que nos haya "nacido un Niño", ese niño cuyo pie han besado nuestros padres y abuelos, y ahora besan nuestros hijos, es un hecho de tal trascendencia que no consiente tales regresiones.

Estas y otras cosas más van pasando por nuestro pensamiento, viendo a nuestros pequeños y simpatísimos huéspedes poner sus labios inocentes sobre el sonrosado piecico de la candorosa imagen. Los mayores lo hacen también, con menos inocencia, pero por eso mismo con mayor conocimiento de lo que la imagen y el acto significan.

El reparto

Observamos que algunos de los "adorantes" buscan con los ojos inquietos los juguetes, ilusión suprema de las miniaturas humanas, que llamamos niños. Puestos delante del bazar es preciso escoger. ¿Qué quieres tú, monín? El monín alarga la mano a una pelota, el otro monín a un automóvil, el otro a un a-



El gordo y una aproximación.

ropiano. Alguno vacila y dice que le dejen "pensar". Se ve que la "vocación" no se ha manifestado todavía. El mito de Aquiles descubierto por el sagaz Odiseo, será siempre una realidad. Por eso nos inquietó un poco una "monina" que rechazó decidida la muñeca... ¿Será esta la mujer "moderna"? No pretentamos. Este desdén por el juguete "natural" de la mujer es de mal augurio. ¿Pero de aquí a los veinte han de pasar tantas cosas!

El niño no vive sólo de pan, como el hombre, pero sin pan tampoco vive. Al lado de las mesas de los juguetes estaba la de las meriendas. El caballito en una mano y las galletas, bocadillos, etc., en la otra. ¿Por qué será que los niños daban más importancia al cochecito, a la pelota, al juguete, en fin, que a la merienda? ¿Será porque aquí satisfacían necesidades de orden superior? ¿Será porque el hombre se engaña miserablemente muchísimas veces en su vida buscando ansiosamente trivialidades y olvidando lo más importante? Sea como fuese, la preocupación por el carrito, o el barquito era lo más serio. Así iban saliendo con el aguilado que los Reyes les habían dejado en EL DEBATE.

El acto, de tan hondo y efectivo sentido cristiano, tenía mucho más alcance que una simple repartición de juguetes a los niños. Las Empresas Industriales modernas (las antiguas lo mismo o peor), ignoran, en general, la familia. La familia de sus obreros y empleados, queremos decir. Los hijos de los obreros, al aparecer ante la Empresa, introducen un elemento humano de incalculable trascendencia en el mecanismo industrial. La Iglesia viene reprobando en documentos memorables ese sistema de considerar al obrero como una pieza aislada en el engranaje del sistema de producción; sin familia y sin hogar. Y he aquí que una Empresa católica nos regala con esta fiesta, que añade algo nuevo a su sentido tradicional. Un calorito de familia, unas risas y lloriqueos de niños, han llegado a las terribles e inexorables rotativas. La industria, para llegar a ser verdaderamente cristiana, ha de tener en cuenta la familia. Y he aquí tantas familias que viven de esta industria; he aquí los niños para los cuales trabajan tantos hombres. Cuando en todos los centros industriales haga su entrada triunfal el Niño, el Hijo del Hombre, entonces los demás niños no serán ignorados. La madre, el hogar, el padre, considerado como sostén de los hijos, no sólo como factor de producción; la familia, respetada y considerada como taller de las nuevas generaciones, de la nueva Patria, que hemos de dejar a nuestros sucesores.

Tal nos parece el significado de esta primera fiesta de Reyes en EL DEBATE; tal ha sido el regocijo íntimo, de familia, con todos, altos y bajos, que hemos celebrado.

Manuel GRANA

LA SUERTE DE MADRID, por K-HITO

Cese de los concejales por el artículo veintinueve

AYER SE PUBLICO LA LEY VOTADA POR LAS CORTES

Los obreros y patronos de las Comisiones gestoras no podrán ser mayores de treinta años

La "Gaceta" del 5 publica la ley de cese de los concejales elegidos por el artículo 29, que extractamos a continuación: "Dentro de los veinte días contados a partir de la publicación de esta ley cesarán los concejales elegidos por el artículo 29.

Los alcaldes enviarán al gobernador relación de los concejales que se encuentren en tal caso. En aquellos Ayuntamientos en que quedaran, por lo menos, tres concejales de elección popular, constituirán éstos la Comisión gestora. En los que después del cese de los concejales por el artículo 29 no hubiere ningún otro, se constituirán Comisiones formadas por tres gestores: un funcionario, un contribuyente y un obrero.

En el caso de quedar un solo concejal, se formará la Comisión gestora con éste, un obrero y un contribuyente. Si fueran dos, la Comisión se formará con ellos y un funcionario.

Los contribuyentes y los obreros designarán, por medio de sus agrupaciones respectivas constituidas legalmente, la persona que ha de representarles. Si no existieran agrupaciones de clase o hubiera varias constituidas oficialmente, las representaciones se elegirán por sorteo entre los contribuyentes y obreros que figuren en el Censo electoral. Los elegidos sabrán leer y escribir, no tendrán más de treinta años de edad ni menos de la edad electoral y no habrán ejercido cargo durante la Dictadura. La representación del Estado recaerá en los funcionarios de uno u otro sexo que existan en la localidad. En el caso de que existiera más de un funcionario, se elegirá siempre el más joven.

El presidente de la Comisión gestora será nombrado por elección entre los tres gestores. Los asuntos en que la legislación municipal vigente exija el "quorum" para su aprobación, no podrán ser resueltos por la Comisión municipal gestora, así como tampoco podrán contraer otras obligaciones que las que estén previstas en sus vigentes presupuestos.

Si la actuación de la Comisión gestora se prolongara hasta el 31 de diciembre del presente año, se considerarán prorrogados los presupuestos municipales. Se faculta al Gobierno para anticipar

La moratoria a Grecia

LONDRES, 6.—Se anuncia oficialmente que el Gobierno griego acepta las proposiciones que le han sido hechas por los Gobiernos de Londres y Washington con arreglo a las cuales la moratoria concedida para las deudas de Grecia sería prorrogada hasta el día 15 de junio próximo, a condición de que la Conferencia proyectada se celebre antes de dicha fecha.

MANIOBRAS AEREAS JAPONESAS

LONDRES, 6.—Según noticias de Tokio a la Agencia Reuter, se proyecta para el otoño próximo la celebración de grandes maniobras aéreas, que estarán combinadas con ejercicios navales y en las cuales tomará parte la población civil.

Homenaje a Valera NOTAS DEL BLOCK

Un concurso para premiar el mejor estudio sobre los personajes femeninos de sus obras

Nuevo sistema de lentes

Se dice que permitirá ver a personas que ahora resultan ciegas

La Agrupación "Amigos de Don Juan Valera", de Cádiz (Córdoba) ha organizado un concurso para adjudicar el premio Valera de 1933, consistente en mil pesetas, con que se recompensará la mejor obra sobre "Las mujeres de don Juan Valera" (estudio literario de los personajes femeninos de sus obras). Los trabajos, inéditos, habrán de enviarse al presidente de la Asociación, Martín Belda, 50 (Centro filarmónico egabrense), hasta el día 15 de mayo de este año, bajo sobre y con un lema. En otro sobre, con el mismo lema figurará el nombre del autor.

El Jurado, compuesto por personas competentes, no será conocido hasta que emita su fallo, con carácter inapelable, pero no podrá dividir el premio ni declarar desierto. La obra premiada será propiedad de la Asociación.

CHICAGO (Illinois), 6.—El 40 por 100 de las personas ciegas podrán desempeñar ocupaciones normales con el uso de unos nuevos cristales telescópicos, descubiertos por el doctor William Feinblom.

Después de siete años de continuos estudios y experiencias, el doctor William ha logrado construir estos cristales telescópicos, con los cuales podrá ver gran número de personas que hoy día se consideran como totalmente ciegas.

Los nuevos cristales telescópicos se llevarán en monturas que no serán muy diferentes a las corrientes de las gafas, pero poseerán la particularidad de tener tres lentes distintos ante cada uno de los ojos.

Los ópticos que han estudiado el invento del doctor Williams dicen que constituirán un descubrimiento de extraordinaria importancia para la cura de la ceguera.

La celebración de las elecciones municipales en todos los Ayuntamientos o en aquellos que resulten afectados por esta ley. En estos últimos se verificarán dentro de un plazo máximo de tres meses, a contar del cese de los concejales nombrados por el artículo 29 en la fecha que el Gobierno señale para cada uno de los Ayuntamientos.

Asistimos ayer a un noble pugilato por obsequiar a los niños, hasta el extremo de que resultará difícil que hayan quedado muchos sin juguetes. El de ayer ha sido el verdadero día de la infancia; el Ayuntamiento, las instituciones benéficas, las Asociaciones diversas, las empresas particulares, el Cine "Astoria", los artistas del Circo han rivalizado por agasajar a los niños, cuidando con esmero para que no quedaran olvidados los pobres. Los Reyes Magos pasaron por la ciudad derramando sus regalos y dejando la florecida en una primavera de ilusión. Falta hacen estos paréntesis de cordialidad y de ternura, clarones azules en un cielo aborrecido y tempestuoso. La alegría de los niños es contagiosa; se transmite a los padres y se refleja en cuantos sienten la seducción y el encanto de la inocencia. Nos hacen faltan motivos para ver la vida restaurada en su sentido cristiano y clásico de sana alegría y de fraternidad. Y ayer fué uno de estos días ejemplares.

"Luz" reproduce de un periódico de Barcelona el relato de una entrevista celebrada por el señor Cambó con el director de EL DEBATE, señor Herrera. Una entrevista que tiene todas las apariencias de una partida de mus. —Tengo oros— exclama el señor Cambó.

—Pues yo tengo las cuarenta—replika nuestro director, pero no me atrevo a cantarlas. "Tengo en mi mano el poder de excomulgar a Zulueta y De los Rios... No lo hago porque, al fin y al cabo, no juegan papel importante en el ministerio".

En este tono transcurre la entrevista, recogida sin escrúpulo en algunos periódicos. Entrevista que puede servir de señal y medida para recordar: —Hasta aquí llegamos en la invención y en lo grotesco...

En "El Obrero de la Tierra", periódico publicado por la Casa del Pueblo de Madrid, leemos lo siguiente: "Lo sabemos con certeza. En muchos pueblos los patronos están armados completamente. Con pretexto de la caza, solicitan y obtienen licencia de armas, y se preparan bien; ahora lo que procede es desarmar a quienes indicamos y negarles en lo sucesivo licencia para llevar armas. Si quieren concedérselas para cazar, deben quedar las escopetas en poder de las autoridades, y sólo dárseles para ir de caza, recogidos las nuevamente cuando regresan del campo. El señor Casares y el Gobierno deben comprender que la clase trabajadora no puede estar a merced de que un día se apodere de los propietarios la ira y cometan las atrocidades que cometieron en Castellar de Santiago. Los obreros no tienen armas porque no disponen de recursos para adquirirlas".

Rudyard Kipling acaba de cumplir sesenta y siete años. Siguiendo la costumbre de años anteriores, la "Sociedad Kipling" envió cariñosa felicitación al escritor que pasaba el día de sus cumpleaños en su posesión de Burwash. Y tampoco esta vez se dignó acusar recibo de la felicitación.

Alguien le indicó: —Parece que en la Sociedad sorprende mucho el no recibir ningún año respuesta a sus mensajes de felicitación. Rudyard Kipling respondió: —Ningún año se olvidan de una fecha que yo no quiero recordar y encima esperan que les dé las gracias... ¡Es mucho!

París ha sucumbido casi sin resistencia a la influencia alemana, escribe el corresponsal en la capital de Francia del "Berliner Lokalanzeiger". Era preciso llenar con algo—añade—el vacío producido por la disminución de la influencia americana. ¿Serían capaces los franceses de sustituirla por sí mismos? Los esfuerzos realizados en este sentido han fracasado. El público habituado a un estilo nuevo, grande y vibrante, no quería volver a la vieja rutina consagrada por la tradición francesa.

La música alemana ejecutada por artistas alemanes ocupa un puesto preponderante en las salas de concierto de París. El "film" parlante alemán compete ventajosamente con el "film" americano. Los cuplés de la Ufa son conocidos y cantados por el pueblo. En el teatro y en la literatura la influencia alemana se deja sentir cada vez más. Es raro el periódico que no publica a diario varias columnas dedicadas a los asuntos germanos... La invasión...



Un aspecto del salón donde se celebró la fiesta de Reyes con que fueron agasajados los hijos del personal de las distintas secciones de EL DEBATE. Varios centenares de pequeños presenciaron aquí regocijadamente una sesión de "cine" infantil

Folleín de EL DEBATE 57)

B. DE BUXY

CUANDO SE HA MENTIDO

(NOVELA)

(Traducción expresamente hecha para EL DEBATE por Emilio Carrascosa)

Los mozelos iban enfrascados en una animada conversación. Hablaban de una de sus amigas y compañeras más queridas, de la muerte acabada de arrebatarles, de la hermana de la granjera Babeu, una chiquilla de catorce años, fallecida días antes a consecuencia de una insolación y que debía ser confirmada por el señor Obispo al mismo tiempo que ellos.

—Ya ves—decía Madorita afilida, con las lágrimas en los ojos—ya ves lo que son las cosas, Jorge. Tanto miedo como le tenía Babeu a nuestro digne, por lo que se refiere a la suerte que pudiera correr su hermana, y ha ido a morirle la pobrecita no más que por haber mirado al sol demasiado tiempo... Pero una cosa me extraña mucho, Jorge.

—¿Cuál?—inquirió el pastorzuelo. —Que su hermana gemela haya venido a la Iglesia, a pesar de la desgracia que tanto debe apenarla. ¿No te has fijado que también a ella la ha confirmado el señor Obispo?

—Sí. —Pues eso es lo que me choca. ¿Cómo habrá tenido valor para venir sin su hermana? Yo no habría asistido a la ceremonia si tú hubieras faltado.

—Las cosas hay que hacerlas, aunque sea a la fuer-

za—respondió filosóficamente Jorge después de reflexionar un momento—. Cuando se tiene demasiada pena se llora un rato para desahogar el pecho, pero después hay que continuar viviendo. Es necesario.

El grupo acababa de llegar al pie de una colina extraordinariamente abrupta, cuyas laderas estaban cubiertas, no ya de pinos, sino de una exuberante vegetación de limoneros, de eucaliptos, de mimosas y de palmeras que formaban una selva encantada. Era el parque del castillo de Ramathuelle.

El edificio de la señorial mansión, al que las balaustradas de sus balcones y de sus terrazas daban una apariencia a la vez lujosa y sencilla, desaparecía casi por completo tras el ramaje de las yucas, de los cocoteros y de los magnolios que le hacían con sus copas entrelazadas una especie de inmenso y fantástico peristilo.

Próxima a la baranda de la terraza principal, festoneada de rosales trepadores y enguinaldada de flores blancas, rojas y amarillas, se hallaba sentada Juana Mansegur con un libro entre las manos; cerca de ella había una silla plegable sobre la que aparecía en posición yacente la figura de un hombre alto y delgado, vestido de claro y tan joven, en apariencia al menos, que a María Magdalena le costó no poco trabajo convencerse de que se hallaba en presencia de René Mansegur, el hermano mayor de Esteban y primogénito de la familia.

René no difería menos que Juana del resto de sus familiares; tenía el rostro pálido, rubios los cabellos y negros los grandes ojos aterciopelados de melancólico mirar. Sin embargo, no había nada de mórbido en la expresión de sus pupilas, y a María Magdalena le pareció que un alma atormentada, infinitamente triste, pero dueña de sí misma, se encerraba, animadísimo, en aquel pobre cuerpo visiblemente marchito. Aun en plena salud, antes del accidente que había estado a punto de costarle la vida, René Mansegur había debido ser una criatura lánguida y delicada. Y la señorita de Davignan, inconscientemente, sin proponérselo, sintió

que el rencor invadía su corazón al acordarse de Guillermo, al comparar la vida robusta y llena de promesas que su primo le había sacrificado obscuramente, heroicamente, con la vida inútil de este ser ocioso, de este René Mansegur condenado a la más absoluta inutilidad.

Cuando el castellano se levantó, no sin gran trabajo, de su silla, para acoger a los visitantes, María Magdalena tuvo ocasión de advertir que René tenía los modales de un perfecto hombre de mundo. Su hermano Esteban se apresuró a obligarle a que se sentara de nuevo para lo que puso ambas manos sobre las espaldas no tanto achaparradas del enfermo; todos los demás se acomodaron alrededor del inválido y bien pronto se generalizó la conversación en el tono más amistoso y cordial, como si las personas reunidas en aquel momento en la terraza del castillo de Ramathuelle no estuvieran separadas por profundas diferencias de educación y de sentimientos.

Al llegar a Ramathuelle, al ver a René tendido en su silla plegable y a su lado a Juana, tan graciosa y elegante con su vaporoso traje de casa sobre el que las largas matas de pelo rubio y sedoso parecían poner un adorno vivo, María Magdalena no había podido menos de pensar con amargura en Guillermo Davignan, tendido en su duro lecho de sufrimientos, rodeado de sus hermanas, de aquellas dos pobres mujeres agotadas por el trabajo y por las privaciones. Si René y Juana gozaban juntos de la gran fortuna amasada por el viejo Ferreol, si René estaba todavía allí, en medio de los suyos, vivo y acazo con esperanzas de obtener una total curación, era a Guillermo a quien tenía que agradecerlo, a Guillermo Davignan, de cuyas manos generosas habían recibido los Mansegur, aunque sin saberlo, una limosna florida. Y mientras se dejaba dominar por estos pensamientos, la señorita de Davignan experimentó un sentimiento de orgullo infinitamente doloroso.

Los Mansegur del castillo parecían en su trato, en su manera de ser, mucho menos altaneros y bag-

ante más abordables que los Mansegur de la granja. René y su mujer disfrutaban de sus riquezas con todo el entusiasmo con lo que habrían hecho Max de Bannerl y María Magdalena, si sus sueños para el porvenir no se hubieran esfumado de pronto; y sin embargo, ni René ni Juana parecían dichosos.

María Magdalena recordó entonces que Juana Mansegur soportaba una prueba temporal, que este papel de hermana de la Caridad que desempeñaba, eso sí, a la perfección y con plena conciencia, se lo había impuesto voluntariamente como medio de lograr la felicidad tal y como ella la entendía, para guardarle a Esteban la fortuna sin la que ella proclamaba que no podía pasarse. Entre Juana y la dicha a que aspiraba no había sino la frágil existencia de un hombre que por carecer de todo, ni aun la voluntad de vivir tenía.

Y esta espera implícita de Juana, aquellos fríos cálculos que habían hecho y el resultado de los cuales sería aceptado inevitablemente por Esteban, no le parecieran criminales tan sólo, como hasta allí le habían parecido, sino que ahora los juzgaba abominables, merecedores de execración. Sus ojos, indignados, se apartaron de Juana y de Esteban para ir a clavarse en René, la víctima indefensa e inerme que tan pacientemente sufría su suerte. Habría deseado advertirle, se sentía empujada por una fuerza desconocida que la aproximaba a él y que le ponía en los labios unas terribles palabras. Sí, habría deseado decirle: "No merecen que la desaparición de usted, que la muerte de usted los haga dichosos. ¡Impóngase a sí mismo! Reaccione usted. Desbarate los planes que acarician. Frustrate usted la esperanza que los alienta... ¡Tenga, en una palabra, la firme voluntad de vivir!"

Pero otra emoción muy distinta, hecha de sorpresa y de ternura, extinguió de un soplo toda su vehemencia; Juana, casi vuelta de espaldas a su marido, hablaba con los visitantes animadamente, dando muestras de buen humor. Sobre la gentil cabeza de la castellana se quebraba un rayo de sol, que los ca-

bellos dorados de Juana parecían prolongar, y René, olvidado de su mujer, mudo en su actitud de enfermo resignado, la miraba a ella, a María Magdalena—así al menos le pareció a la señorita de Davignan—con un fervor inexpressable; y la joven se sintió profundamente conmovida ante aquella revelación de un amor infinitamente triste y de una fe sin límites que creía leer en las pupilas sombrías, pero llenas de resignación, de René Mansegur.

Como si sintiera descender sobre él toda la plenitud que se desbordaba del corazón de María Magdalena, el castellano de Ramathuelle clavó sus ojos, con más firmeza todavía, en el rostro de la muchacha y pareció decirle: "¡No me compadezca usted, señorita!"

Esteban había terminado por tomar parte en la conversación general, que seguía desfilándose animadamente, sin que decayera en interés; sus palabras, sus gestos, sus ademanes revelaban tanto afecto hacia su hermano y tanta frialdad hacia Juana, que María Magdalena se sintió casi consolada; ante la conducta del granjero tuvo la convicción de que Esteban era completamente ajeno a los planes de su cuñada y de que si un día llegaba adonde Juana pretendía conducirse, sería con plena conciencia, premeditadamente.

Por su parte, Juana Mansegur ponía exquisito cuidado en no darse por ofendida y extremaba su amabilidad cuando tenía que dirigirse a él; sobre un punto había dicho la verdad lisa y llana, sin ambages: Esteban y ella se detestaban. No podían perdonarse mutuamente: él, la preferencia que Juana le había dado, no al amor, sino al dinero de René; ella, el modo cómo Esteban la juzgaba, y ni un día daban tregua a su animosidad sino por consideración a René, para no disgustarlo.

Pero esta misma animosidad con que se trataban, no estaba atestiguando toda la fuerza de la simpatía que en otro tiempo los había atraído mutua y

(Continúa.)